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ЗА ИЗОБИЛИЕ ГРУБЫХ 
И СОЧНЫХ КОРМОВ 

ДЛЯ ЖИВОТНОВОДСТВА
В жизни колхозной деревни про

изошли исключительно важные 
события. Проведенные партией и 
правительством мероприятия по 
дальнейшему развитию колхозного 

строя и реорганизации МТС откры
ли огромные резервы в сельском 
хозяйстве. 2 1 5  колхозов нашей об
ласти купили на 63 миллиона руб
лей сельскохозяйственной техники.

Продажа колхозам техники вы
звала политический и трудовой 
подъем среди колхозников. Несмот
ря на запоздалую весну, колхозы 
области провели в этом году весен
ний сев в более сжатые сроки и на 
более высоком уровне агротехники.

Многие колхозы области, решая 
всенародную задачу —  догнать 
США по производству молока, мяса 
и масла на душу населения, ус
пешно выполняют свои обязатель
ства по производству животновод
ческой продукции. Колхозы Кожев- 
никовского, Шегарского и Зырянско
го районов за пять месяцев увели
чили надои молока на корову на 
1 9 5 — 2 2 0  килограммов по сравне
нию с соответствующим периодом 
прошлого года, а в целом по обла
сти надои молока увеличились на 
1 3 1  килограмм на корову.

Однако, как отметил областной 
Совет депутатов трудящихся в 
своем решении о подготовке и про
ведении заготовки грубых и сочных 
кормов в колхозах области, в боль
шинстве колхозов крайне неудов
летворительно используются резер
вы и возможности резкого увеличе
ния производства продуктов живот
новодства. За 5 месяцев текущего 
года годовой план производства мя
са выполнен только на 9 процентов, 
шерсти —  на 1 7 ,4 , яиц —  на 
2 7 ,9 , молока —  на 3 6 ,3  процента. 
Большое отставание с откормом и 
нагулом скота допущено в колхозах 
Туганского, Пышкино-Троицкого, 
Шегарского, Тегульдетского, Молча- 
новского, Колпашевского и некото
рых других районов.

Отставание с производством про
дуктов животноводства привело к 
тому, что полугодовой план заго
товок и закупок мяса колхозы об
ласти выполнили только на 2 9 ,2  
процента, шерсти —  на 5 4 ,6 ,  
яиц —  на 6 5 ,1  процента.

Лето —  благоприятный период 
для резкого увеличения производст
ва и заготовок продуктов животно
водства. В июне, июле и августе 
от каждой фуражной коровы долж
но быть получено не менее 1 .0 0 0  
килограммов молока. Надо обеспе
чить безусловное выполнение пла
на нагула и откорма скота с тем, 
чтобы получить по области не ме
нее 17 тысяч тонн мяса.

Сейчас надо организовать загон
ную и круглосуточную пастьбу ско
та, применить лагерно-стойловое 
содержание, создать в каждом хо
зяйстве зеленый конвейер, обеспе
чить подкормку и обильно поить 
животных. Следует организовать 
нагульные гурты, закрепить за ни
ми постоянные кадры пастухов, ор
ганизовать среди них социалисти
ческое соревнование за получение 
высокого среднесуточного привеса 
скота. В каждом колхозе должны 
быть разработаны меры увеличе
ния поголовья продуктивного ско
та, особенно коров, их сохранения, 
прекращения яловости, падежа и 
разбазаривания скота и птицы.

Областной Совет особое внимание 
обратил на досрочное выполнение 
государственного плана заготовок и 
закупок сельскохозяйственных^ про
дуктов каждым колхозом и районом.

Главным, решающим условием 
развития общественного животно
водства является создание прочной 
кормовой базы. В условиях сибир
ской зимы запасы кормов должны 
быть созданы не менее чем на 
8 — 9 месяцев. Но эта задача во 
многих районах решается плохо. В 
колхозах почти совсем не проводит
ся улучшение естественных сеноко
сов и выпасов, нерационально ис
пользуется большое количество 
пашни в севооборотах под кормо
выми культурами.

Передовые колхозы области еже
годно получают высокие урожаи 
кукурузы, в достатке обеспечивают 
скот ценнейшим кормом —  куку
рузном силосом. Однако во многих

колхозах нарушалась агротехника 
возделывания кукурузы, допуска
лись большие потери при убор
ке и, как результат, урожаи зеле
ной массы были низкими. Неудов
летворительно решается задача 
расширения посевов и увеличения 
урожайности картофеля.
"  В этом году в колхозах расшире
ны посевы кукурузы и картофеля, 
но опять повторяется прошлогод
няя ошибка —  запаздывание с 
проведением ухода за посевами 
этих культур.

Колхозы области приняли обя
зательство получить в этом году по 
3 00  центнеров зеленой массы ку
курузы с каждого гектара. Чтобы 
выполнить это ответственное обяза
тельство, надо не запаздывать с 
уходом за посевами кукурузы, 
своевременно провести их бороно
вание, не менее 2 — 3 междурядных 
обработок с последующей прорыв
кой, прополкой и рыхлением в 
гнездах, провести подкормку посе
вов кукурузы на всей площади.

Надо также своевременно прове
сти междурядную обработку и под
кормку посевов картофеля, собрать 
с каждого гектара не менее 135  
центнеров этой ценнейшей куль
туры.

В каждом колхозе должно быть 
заложено не менее 1 0 — 12  тонн 
силоса на корову. Чтобы успешнее 
справиться с таким заданием, сле
дует широко применять наземное 
силосование, которое дает значи
тельную экономию затрат труда и 
средств, уменьшает потери силоса.

Необходимо быстрее отремонти
ровать все сеноуборочные машины 
и инвентарь, укомплектовать трак
торные сеноуборочные агрегаты и 
самоходные сенокосилки машини
стами, постоянной рабочей силой, 
транспортными средствами, обеспе
чить комплексное. проведение всех 
работ по заготовке кормов. Особая 
ответственность возлагается на ру
ководителей РТС и МТС за свое
временное проведение ремонта и 
передачу колхозам всего сено- и 
силосоуборочного инвентаря и ма
шин, организацию проведения тех- 
уходов, составление планов техни
ческого ' обслуживания на период 
заготовки кормов.

Серьезное внимание должно быть 
обращено на качество заготавляе- 
мых кормов. Известно, что недоста
точное содержание в кормах пере- 
варимого белка сдерживает повыше
ние продуктивности животных, при
водит к большому перерасходу кор
мов на единицу продукции и зна
чительному ее удорожанию. Поэто
му необходимо закладывать силос в 
смеси с горохом и клевером. На 
участках сенокосов и пастбищ, где 
ботанический состав травостоя име
ет незначительное содержание бобо
вых трав, надо провести улучшение 
кормовых угодий. Все заготовлен
ные корма должны быть строго уч
тены по количеству и качеству.

Областной Совет депутатов тру
дящихся обязал советские и сель
скохозяйственные организации, 
правления колхозов сосредоточить 
сейчас внимание и мобилизовать 
усилия всех работников сельского 
хозяйства на высокопроизводитель
ное использование приобретенной 
колхозами техники, на образцовое 
проведение ухода за посевами, на 
подготовку и успешное проведение 
сеноуборки и закладки силоса, иа 
организованное проведение паст
бищного содержания скота и даль
нейшее повышение его продуктив
ности, на подготовку к уборке уро
жая и заготовкам сельхозпродуктов, 
на выполнение и перевыполнение 
планов и обязательств по производ
ству сельскохозяйственной продук
ции.

Долг местных Советов —  обеспе
чить массовое участие всех колхоз
ников, населения городов, район
ных центров и рабочих поселков в 
заготовке кормов. Правления кол
хозов должны широко применить 
меры материального поощрения ра
ботающих на силосовании и сено
уборке.

Организованно провести сенокос 
и силосование —  значит укрепить 
кормовую базу для растущего жи
вотноводства, создать основу роста 
его продуктивности.

Прибытие короля и королевы 
Непала в Сочи

СОПИ 11 июня. (ТАСС). Сего
дня из Сталинграда в Сочи прибы
ли король и королева Непала и со
провождающие их лица.

После- непродолжительного отды
ха высокие гости побывали на

Б О Л Ь Ш Е  Л Е С А  
НОВОСТРОЙКАМ СТРАНЫt

☆

Годовой план— но дню  
С о в етско й  Конституции

Коллектив рабочих и служащих 
Зырянского леспромхоза досрочно 
выполнил план пяти месяцев. Вме
сто 1 0 8  тысяч кубометров на ниж
ние склады предприятия к 1 июня 
вывезено 1 1 8 .4 5 0  кубометров дре
весины.

Успешному выполнению плана 
лесозаготовок способствовало социа
листическое соревнование рабочих 
ведущих профессий и четкая орга
низация труда. Лесосечные работы 
выполняются теперь только малыми 
комплексными звеньями и бригада
ми. Все лесозаготовители мастер
ских участков тт. Горлова и Плюс- 
нина работают по-мамаевски. Кол
лективы этих участков досрочно за
вершили план лесозаготовок шести 
месяцев и дают лес в счет июль
ского плана.

В социалистическом соревновании 
рабочих ведущих профессий луч
ших показателей добились малые 
комплексные звенья братьев Отто и

Якова Гертов. На тракторах ТДТ-40 
они ежедневно выполняют до полу
тора норм. Трактористу Я. Герту 
комбинатом «Томлес» и обкомом 
профсоюза рабочих лесной, бумаж
ной и деревообрабатывающей про
мышленности присвоено почетное 
звание лучшего в своей профессии.

На мастерском участке тов. Гор
лова, где лес трелюется лебедками 
ТЛ-5, лучше других работают меха
низаторы тт. Мискин, Шаймарда- 
нов, Станкевич. Они выполняют от 
полутора до двух норм в смену:

Сейчас на мастерских участках 
проходят собрания рабочих, на ко
торых пересматриваются ранее при
нятые обязательства. Коллектив 
леспромхоза решил годовой план ле
созаготовок выполнить не к 20  де
кабря, как было намечено раньше ,̂ 
а к 5 декабря —  ко дню Советской 
Конституции, и дать сверх плана 
2 0  тысяч кубометров древесины.

Л. ВОЙТЕНКО.

Новый мастерский участок

Б Каргасокском леспромхозе от
крыт новый мастерский участок по 
реке Тым в поселке Неготка. Лес 
будет вывозиться по автогрунтовой 
дороге. Лесопункт ежедневно будет

давать 1 5 0  кубометров древесины. 
Для рабочих выделено плавучее об
щежитие на 57 мест. В нем имеют
ся магазин, пекарня, столовая.

☆

По примеру 
П. Говзана

—  Наше малое комплексное зве
но, —  говорит звеньевой Ергай- 
ского леспромхоза Н. Слюньков,—  
горячо поддержало почин знатного 
лесозаготовителя области П. Говза
на, начавшего соревнование за пе
ревыполнение сменных норм.

Несмотря на то. что май —  са
мый трудный месяц для работы в 
лесу, так как в это время прихо
дится перестраивать свою работу в 
связи с переходом в летние лесо
секи, наше звено выполнило свои 
обязательства. Средняя сменная 
выработка в мае в нашем звене 
составила 77  кубометров леса при 
плане 65 кубометров. Такими же 
темпами мы работаем и в июне.

Хорошо работают и многие дру
гие комплексные .звенья предприя
тия. Звено С. Черникова каждый 
день заготавливает и вывозит на 
верхний склад по 1 0 — 11 кубомет
ров древесины сверх сменного за
дания.

Значительно перевыполняют 
сменную норму малые комплекс
ные звенья, возглавляемые Я. Бой

ко, М. Пыжьяновым, А. Лопареви- 
чем, и другие.

Благодаря организации валки и 
трелевки леса по-новому, леспром
хоз успешно выполняет суточные 
задания, с каждым днем наращи
вая темпы лесозаготовок.

Умело использовать все резервы
Лесозаготовители комбината «Том- 

лес» успешно выполнили пятиме
сячный план заготовки и вывозки 
леса и дали сверх плана 6 6 ,6  ты 
сячи кубометров леса. Но эти успе
хи, видимо, успокоили руководите
лей многих предприятий. Боль
шинство леспромхозов в июне не 
выполняет суточных планов. Ком
бинат «Томлес» за 10  дней выпол
нил месячный план лишь на 28 ,1  
процента и недодал за этот срок 
2 0 ,6  тысячи кубометров леса.

По выполнению месячного плана 
лесозаготовок за 10 дней июня 
леспромхозы комбината «Томлес» 
добились следующих результатов (в 
процентах):

1 Зырянский 3 7 ,9
2 Лайсклй 3 7 ,3
3 Красноярский 36 ,7
4 Каргасокский 3 6 ,5
5 Асиновский 3 4 ,8
6 Бакчарский 3 3 ,8
7 Томский 3 3 ,0
8 Калтайский 3 0 ,8
9 Молчановский 3 0 ,0

10 Тимирязевский 2 9 ,6
11 Ергайский 2 7 ,4
12 Чаинекий 2 7 ,3
13 Аргат-Юльский 2 6 ,9
14 Берегаевский 2 6 ,5
15 Тегульдетский 2 6 ,5

<'16 Парабельский 2 4 ,7
17 Пышкино-Троицкий 2 3 ,8
18 Куяновский 2 3 ,0
19 Колпашевский 2 0 ,5
20  Нибегинский 2 0 ,5
21 Парбигский 18 ,6
22  Никольский 16 ,4
23 Средне-Чулымский 1 5 ,7
2 4  Угкш ский 1 5 ,0
Отставание большинства леспром

хозов объясняется прежде всего 
тем, что на прямых работах занято 
значительно меньше лесозаготови
телей, чем предусмотрено планом. 
На заготовке, подвозке л вывозке 
леса должно работать 9 .6 0 0  чело
век, а работает лишь 8 .5 8 0  —  
меньше, чем в мае, когда многие 
лесозаготовители были заняты пер
вичным сплавом леса. В Уткинском 
леспромхозе заготовкой и вывозкой 
леса занимается лишь 25  процентов 
рабочих, имеющихся на предприя
тии, в Нюрольеком —  50  процен
тов и т. д.

Плохо используется техника, 
особенно тракторы и лебедки. На 
Чаинском лесопункте Чаинского 
леспромхоза средняя выработка на 
машино-смену в этом году вдвое 
ниже плановой. Объясняется это 
тем, что здесь большие расстояния 
трелевки, не введена комплексная

14 тысяч кубометров сверх плана
С каждым месяцем улучшает ра

боту коллектив Сулзатского лесо
пункта Молчановского леспромхо
за. Майскую программу участок 
выполнил на 1 67  процентов. За 
пять месяцев лесозаготовители дали, 
государству 59  тысяч кубометров 
древесины вместо 45  тысяч кубо
метров по плану.

Обязательства, взятые комплекс
ными бригадами, звеньями и от
дельными рабочими по примеру Ни
колая Мамая, выполняются успеш
но.

Бригады тт. Суханова и Широко

ва, работающие на погрузке леса 
краном К -7 , при дневном задании 
60  кубометров отгружают за смену 
1 1 0 — 1 2 0  кубометров древесины.

Бензопильщик тов. Михнович в 
апреле и мае работал без помощни
ка. За эти два месяца он заготовил 
более 6 тысяч кубометров леса.

В комплексной бригаде т. Алтур- 
месова выработка на одного челове
ка в смену составляет 13 кубомет
ров леса вместо 7 кубометров по 
плану. Майское задание бригада 
выполнила на 1 80  процентов.

С. ПАВЛОВСКИЙ.

форма организации труда.
Руководители многих леспромхо

зов в июне ставят на лесозаготовки 
меньше машин и механизмов, чем 
предусмотрено планом. По состоя
нию на 10 июня на лесозаготовки 
не поставлено 50 тракторов ТДТ-40, 
2 5  тракторов С -80, 50  автомашин
и т. д. Необходимо покончить с та
ким неправильным отношением к 
использованию лесозаготовительной 
техники, немедленно включить в 
работу все предусмотренные пла
ном машины и механизмы.

Лесозаготовители должны резко 
усилить темпы и обеспечить до
срочное выполнение июньского и 
полугодового планов заготовки и 
вывозки леса.

МОСКВА. На Первом государственном подшипниковом за
воде, изготовляющем значительную часть всей продукции под
шипниковой промышленности страны, из года в год совершен, 
ствуется технология, осуществляется планомерная автоматиза. 
ция и механизация на базе действующего оборудования, его 
модернизации. В течение последних семи лет здесь своими си
лами разработаны проекты и построены семь групповых авто
матических поточных линий, 20 механизированных и кон
вейерных линий, модернизировано 950 единиц оборудования, 
изготовлено 550 новых станков, машин, механизмов, 5Q авто
матов и полуавтоматов. В цехах установлены 200 контроль
ных и сортировочных автоматов, 750 приборов активного 
контроля на станках, свыше 800 единиц подъемно-транспорт
ного оборудования. Создан и уже третий год успешно работает 
первый в мире автоматический цех по выпуску роликовых и 
шариковых подшипников.

Новая техника сэкономила заводу труд трех тысяч человек. 
Годовая экономия составила более 11 миллионов рублей. По 
сравнению с 1950 годом выпуск продукции возрос в 2,5 ра
за, производительность •'•руда — в 3,2 раза, себестоимость 
снижена на 45 процентов.

В настоящее время на заводе разработан и осуществляется 
ряд проектов реконструкции цехов. Намечены мероприятия 
по дальнейшему техническому перевооружению предприятия 
на базе автоматизации, механизации и обновления парка 
оборудования.

На снимке: в цехе-автомате. Проверка качества сборки ро
ликовых подшинпиков.

(Фотохроника ТАСС).

Еще одно месторождение газа
МИНЕРАЛЬНЫЕ ВОДЫ, 12 июня. 

(ТАСС). При разведочном бурении 
нефтяных скважин вблизи районно
го центра Прикумска обнаружены 
большие запасы природного газа.

Это первая газовая скважина в 
восточной части Ставропольского 
края, открытая разведчиками нефти 
треста «Кавказнефтегазразведка».

О движении третьего искусственного 
спутника Земли

На 6 часов утра 12 июня третий 
искусственный спутник совершил 
3 76  оборотов вокруг Земли.

При ясном, безоблачном небе тре
тий спутник и его ракету-носитель 
можно наблюдать визуально утром

перед восходом Солнца от 19  до 35  
градуса северной широты и вечером 
после захода Солнца от 4 6  до 66  
градуса южной широты.

(ТАСС).
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1 Чаинекий 105,1 101,1 101,8 98,3 80,3 95,8
2 Зырянский 104,1 104,0 105,1 98,5 100,4 107,0
3 Бакчарский 102,8 100,1 100,0 72,0 97,0 100,0
4 Кожевниковский 102,6 100,8 105,5 97,2 79,1 104,4
5 Парбигский 102,0 102,4 100,1 101,6 83,3 101,3
6 Томский 101,8 103,7 104.6 — 101,4 107,5
7 ЛНегарский 100,6 101,1 102,3 88,1 100,0 110,0
8 Пышкино-Троицкий 100.3 101,8 103,6 94,9 77,9 116,2
9 Молчановский 100,0 101,7 102,0 98.2 81,9 99,4

10 Асиновский 100.0 101,4 99,4 100.1 94,9 87,2
11 Кривошеинский 98,8 100,3 102,8 100,3 90,5 99,1
12 Васюганский 96,3 99,2 102,2 36,4 92,3 —

13 Туганский 95,3 91.9 92,3 87,7 58,6 135,8
14 Колпашевский 88,5 97,1 94,3 85,1 73,1 63.7
15 Верхне-Кетский 83.7 95,0 88,9 52,3 —

16 Тегульдетский 83,6 93,8 103,6 62,3 40,2 17,8
17 Пудинский 78.6 90,5 98,2 — 54,5 —

18 Каргасокский 68,3 79,8 92,7 • ----- 3,0
19 Парабельский 67,1 79,9 97,8 56,9 26,3
20 Александровский 32.7 55,9 — — 2,9

ПО РОДНОЙ СТРАНЕ

морском и железнодорожном вокза
лах, посетили курортный парк 
«Ривьера». Короля и королеву Не
пала тепло и сердечно приветство
вали горожане и отдыхающие на 
курорте.

ШАХТЕРСКИЕ
МИЛЛИОНЫ

ЛУГАНСК, 11 июня. 
(ТАСС). Вчера на шахте «Чер
касская северная» № 1 треста 
«Ленинуголь» подведены итоги 
соревнования горняков за сни
жение себестоимости угля. 
Шахта сэкономила за 5 меся
цев 1 миллион рублей .государ
ственных средств.

Как известно, почин Героя 
Социалистического Труда Ни
колая Мамая, начавшего со
ревнование за ежедневное пе
ревыполнение сменных норм, 
был дополнен донецким горня
ком Александром Кольчиком, 
объявившим борьбу за сниже
ние себестоимости каждой тон
ны угля на один рубль. Оба 
эти начинания нашли широкий 
отклик в коллективе шахты 
«Черкасская северная» №  1. 
Горняки добыли 17 тысяч тонн 
сверхпланового топлива, и 
каждая тонна дешевле пла
новой на 5 рублей 12 копеек.

Шахта «Черкасская север
ная» № 1 не исключение. 
Трест «Ленинуголь» в целом 
работает рентабельно. Добыча 
каждой тонны угля здесь обхо
дится на 2 рубля 18 копеек 
дешевле, чем запланировано.

ИСКУССТВЕННАЯ 
МОЛНИЯ ДРОБИТ УГОЛЬ

КАРАГАНДА, I I  июня. 
(ТАСС). На обогатительных 
фабриках уголь и руда для от. 
деления их от породы предва
рительно измельчаются до 
кусков определенного размера. 
Это осуществляется специаль
ными механизмами с большой 
затратой электроэнергии, тру
да и материалов. Несовершен
ство этого способа приводит к 
тому, что в отвалах обогати
тельных фабрик Караганды 
скапливаются ежегодно тысячи

тонн угля — промежуточного 
продукта, непригодного к обо
гащению.

Местным научно-исследова
тельским институтом предло
жен новый оригинальный ме
тод дробления угля и руды с 
помощью электрогидравличе- 
ского эффекта. Так ленинград
ский инженер Л. Ютнин наз
вал открытое им физическое 
явление —  преобразование в 
жидкой среде электрической 
энергии в механическую путем 
высоковольтного электриче
ского разряда. В воде возни
кает молния — разряд огром
ной силы. Он создает удар
ную волну, . способную разру
шать крепчайшие породы.

Эту силу местные инженеры 
Н. Свинтидзе, К. Сулимов и 
А . Афанасьева решили исполь
зовать для дробления угля и 
руды на обогатительных пред
приятиях Карагандинского эко
номического района. Уголь, не 
поддающийся обогащению

обычными способами, бу
дет превращаться в цен
ный коксовый концентрат. 
Выход его при дроблении с 
применением электрогидрав- 
лического эффекта на 10— 12 
процентов выше обычного. 
Молния, закованная в метал
лический сосуд дробилки, лег
ко измельчает джезказганскую 
свинцово-медную руду до 
мельчайшего порошка. Это 
позволит отказаться от гро
моздкого оборудования дро
бильных цехов обогатительных 
фабрик.

В ДЕВЯТЬ РА З БОЛЬШЕ 
ПЛАНА!

В столичной области нача
лось широкое движение за 
сооружение новых автомобиль
ных дорог методом народной 
стройки. О размахе этого дви
жения свидетельствует' такой 
факт. По государственному 
плану в нынешнем году в Под
московье райдоротделами дол
жно быть построено 90 кило
метров дорог с твердым по

крытием. Колхозы и многие 
предприятия решили своими 
силами проложить еще при
мерно семьсот километров. Это 
обязательство осуществляет
ся.

Замечательный пример в 
этом большом деле показали 
трудящиеся Лотошинского, Ку. 
ровского и Клинского райо
нов, поддержанные местными 
партийными и советскими ор
ганизациями. Так, например, в 
Лотошинском районе колхозы 
«Серп и молот», имени Киро
ва, имени Горького, лугоме
лиоративная станция сообща 
взялись важную для них про
селочную дорогу Лотошино— 
Ошейково протяженностью в 
18 километров превратить в 
хорошее шоссе с твердым rto- 
крытием.

Сейчас здесь кипит работа. 
Специалисты областного уп
равления шоссейных дорог 
оказывают помощь колхозни
кам технической консульта
цией.

Особенно большой размах 
дорожное строительство при-

-й Г> С

Ленинград. В военно-медицинской 
академии имени С. М. Кирова проведе
ние сложных хирургических операций 
демонстрируется по цветному телеви
дению. Находясь в отдалении от места 
действия, десятки врачей имеют воз
можность на двух экранах телевизора 
наблюдать весь процесс оперативного 
вмешательства. Ход операции виден 
четко, с большой точностью воспроиз
ведения окраски внутренних органов 
человека. Телевизионная камера соеди 
йена с бестеневой лампой, освещающей 
операционный стол.

Эту телевизионную установку скон
струировала группа инженеров Все
союзного научно-исследовательского 
института телевидения.

На снимке: группа инженеров инсти
тута за подготовкой и настройкой те
леаппаратуры перед операцией.

(Фотохроника ТАСС).

обрело в Клвнском районе, где 
эту работу по-настоящему воз
главила партийная, организа
ция. В нынешнем году в рай
оне сооружается более 50 ки
лометров дорог с  твердым по
крытием. Они свяжут 10 круп
ных селений с автомаги
стралью Москва— Ленинград. 
Первые километры новых шос
се уже построены. (ТАСС).

ДНЕПРОВСКОМУ 
АЛЮМИНИЕВОМУ 

ЗАВОДУ — 25 ЛЕТ

ЗАПОРОЖЬЕ, I I  июня. 
(ТАСС). 25 лет тому назад на 
Днепровском алюминиевом за
воде имени С. М. Кирова был 
выдан первый алюминий. За 
семь предвоенных: лет проект
ная мощность завода была 
превзойдена в два раза.

Разрушенный в годы войны 
Днепровский алюминиевый за
вод усилиями советских людей 
в предельно короткий срок 
был восстановлен. Сейчас он 
дает металла значительно боль
ше, чем в довоенный период.

Днепровский алюминиевый 
завод по праву называют куз
ницей кадров советской алю
миниевой промышленности.

За минувшие пять месяцев 
коллектив завода дал стране 
алюминия значительно больше, 
чем за соответствующий пе
риод прошлого года, сэконом
лено 6.430 тысяч киловатт- 
часов электроэнергии, получе
но 20 миллионов рублей при
были.

ПО МЕСТАМ ГЕРОЕВ
МИХАИЛА ШОЛОХОВА

ВОРОНЕЖ, 11 июня. 
(ТАСС), Сюда прибыла .группа 
творческих работников «М ос
фильма» для определения мест 
съемок полнометражной кино, 
картины «Судьба человека» по 
рассказу Щ. Шолохова. Режис
сер-постановщик и исполни
тель главной роли С. Бондар
чук.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я ? Пятница, 13  июня 1 9 5 8  г. Л1» 1 3 4  (1 0 4 9 8 )

Пятая сессия областного Совета

О ПОДГОТОВКЕ И ПРОВЕДЕНИИ ЗАГОТОВКИ ГРУБЫХ И СОЧНЫХ КОРМОВ В КОЛХОЗАХ ОБЛАСТИ
Как уже сообщалось, 1 0  июня 

состоялась пятая сессия Томского 
областного Совета депутатов трудя
щихся. С докладом по первому во
просу «О подготовке и проведении 
заготовки грубых и сочных кормов 
в колхозах области» выступил 
председатель облисполкома тов. 
Васильев.

Выполняя исторические решения 
февральского Пленума ЦК КПСС и 
Закон Верховного Совета СССР о 
дальнейшем развитии колхозного 
строя и реорганизации МТС, партий
ные, советские и сельскохозяйст
венные органы области провели 
большую работу по изучению, об
суждению и разъяснению этих важ
нейших решений партии и прави
тельства, по укреплению колхозов, 
по продаже техники из МТС кол
хозам,

2 1 5  колхозов области приобрели 
1 .3 8 4  трактора, 1 .0 7 3  комбайна и 
много других сельскохозяйственных 
машин на сумму около 63 млн. руб
лей. На весеннем севе тракторы 
использовались более производи
тельно. было меньше простоев, чем 
в прошлом году. Многие механиза
торы на пахоте, культивации и се
ве давали за смену по полторы —  
две нормы.

Это дало возможность более орга
низованно провести весенние поле
вые работы и заложить прочный
фундамент получения в этом году 
хорошего урожая всех сельскохозяй
ственных культур. Большинство 
колхозов области закончило сев за 
1 0 — 15 дней. Колхозы Зырянского, 
Кожевниковского. Асиновского, 
Бакчарского. Пышкино-Троицкого, 
Томского районов сев вели более 
организованно. Зырянский район по 
итогам сева занял первое место в 
области.

Как известно. Зырянский район 
всегда отставал на севе, а нынче, 
когда техника стала собственностью 
колхозов, положение круто измени
лось. На машинах работали те же 
люди, что и в прошлом году, но они 
обеспечили перевыполнение сменных 
норм, бесперебойную работу машин.

Проведение весеннего сева —  это 
только начало борьбы за получение 

высоких урожаев сельскохозяйст
венных культур. Сейчас наша глав
ная задача —  в ближайшее время 
выполнить план вспашки паров, ор
ганизовать уход за посевами, про
полку, подкормку яровых, озимых 
хлебов, междурядную обработку ку
курузы и картофеля.

В текущем году колхозы и совхо
зы области должны произвести 92  
тысячи тонн молока. 17 тысяч тонн 
мяса (в'том числе 8  тысяч тонн 
свинины), 2 1 8  тонн шерсти и 9 ,5  
млн. штук яиц. За 5 месяцев это
го года валовое производство моло
ка по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года увеличи
лось на 2 7 ,9  процента, хотя годовой 
план производства молока выполнен 
пока еще только на 3 6 ,3  процента. 
Надой молока на одну фуражную 
корову на Г  июня составил 65 1  ки
лограмм —  на 1 31  килограмм боль
ше соответствующего периода прош
лого года. План производства мяса 
колхозами области выполнен лишь 
на 9 процентов, свинины —  менее 
1 0 , шерсти —  на 1 7 ,4  процента, 
яиц —  на 2 7 ,9  процента. На одну 
несушку получено только по 2 4  яй
ца,

Тов. Васильев привел немало кон
кретных примеров безответственно
го отношения руководителей ряда 
колхозов и районов к выполнению 
принятых обязательств по увеличе
нию производства мяса, шерсти, 
яиц, вскрыл причины отставания.

Особенно плохо, указал доклад
чик, поставлен откорм и нагул ско
та в колхозах Туганского, Пышки
но-Троицкого, Шегарского, Молча- 
новского и Колпашевского районов.

Выполнение принятых обяза
тельств по увеличению производства 
и заготовок продуктов животновод
ства в значительной мере зависит 
от роста поголовья скота; __ Однако 
растет поголовье скота крайне не
удовлетворительно. На 1 0 0  гектар 
ров сельскохозяйственных угодий 
крупного рогатого скота на 1 ян

варя 1 9 5 8  г. имелось 9 голов, в 
том числе коров —  4 . Колхозы Ше
гарского района имеют на 1 0 0  гек
таров сельхозугодий только 2 ,2  ко
ровы, Туганского —  2 ,3 , Кожевни
ковского.—  2 ,9  коровы.

Докладчик говорит о крайне мед
ленном росте поголовья обществен
ного скота и в текущем году. За 5 
месяцев этого года на 1 0 0  маток 
получено только по 5 2  теленка, 96  
ягнят, на 1 свиноматку 5 поросят.

Допущены потери скота от паде
жа, особенно молодняка. Не выпол
нив плана государственных загото
вок мяса, ряд колхозов и районов 
безнаказанно растранжиривает оо- 
щественное поголовье скота, В це
лом по области в этом году на вну- 
триколхозные нужды израсходова
но около 2 2 .0 0 0  голов скота. Это 
привело к срыву полугодового пла
на производства, сдачи и продажи 
мяса государству.

Следует принять меры к исполь
зованию всех резервов по увеличе
нию роста поголовья скота и в 
первую очередь маточного пого
ловья* особенно коров,'

Выполнение взятых обязательств 
по увеличению производства и 
заготовок продуктов животновод
ства нельзя обеспечить без соз
дания прочной кормовой базы. Од
нако в результате беззаботного от
ношения руководителей многих 
колхозов, РТС и МТС районов и об
ластного управления сельского хо
зяйства эта важнейшая задача ре
шается плохо.

Прошедшая зимовка была серьез
ным уроком для колхозов Колпашев
ского, Пышкино-Троицкого, Бак
чарского, Парабельского, Каргасок- 
ского и некоторых других районов, 
не обеспечивших скот в достатке 
грубыми, концентрированными и 
особенно сочными кормами. Эти 
районы сейчас крайне плохо выпол
няют свои обязательства по произ
водству продуктов животноводства.

Во многих, колхозах площади ес
тественных сенокосов из года в год 
сокращаются. В колхозах Томского 
района, например, площади сеноко
сов сократились по сравнению с 
1 9 5 0  годом на 10 тысяч гектаров, 
в Шегарском —  на 5 ,5  тысячи 
гектаров, в Бакчарском, Чаинском и 
Парбигском —  в»два раза.

На лугах образовалась плотная 
дернина, они заросли кустарником и 
мелким лесом. В результате урожаи 
травы с естественных сенокосов 
колхозы получают низкие. В пос
ледние годы многие колхозы на за
ливных лугах стали собирать толь
ко по 10 —  11 центнеров сена с 
гектара, а на суходольных сеноко
сах— лишь по 7 — 8 центнеров. В 
большинстве колхозов сбор сена 
многолетних трав не превышает 12  
—  13 центнеров с гектара. Несмот
ря на это, улучшением естествен
ных сенокосов и пастбищных уго
дий никто не занимается, хотя мно
гие машинно-тракторные станции 
области и располагали для этого не
обходимой техникой.

В результате такого отношения к 
созданию прочной кормовой базы 
колхозами, например, Бакчарского 
района в прошлом году план заго
товки сена выполнен только на 
5 4 ,1  процента, Шегарского и Те- 
гульдетского районов —  на 50  —  
57  процентов.

Руководители северных районов, 
особенно Александровского, Карга- 
сокского, Парабельского, Верхне- 
Кетского. Васюганского, Пудинско- 
го и Колпашевского. до сих пор 
не уделяют должного внимания за
кладке силоса.

Затраты на покупку фуража в
колхозах с каждым годом увели
чиваются. В колхозах Томского 
района, например, за последние 
три года с 3 9 0  тысяч рублей они 
увеличились в 1 9 5 7  году до 1 .6 2 2  
тысяч рублей.

Так хозяйничать дальше нельзя. 
Вместо снижения себестоимости 
продуктов животноводства в таких 
колхозах получается удорожание 
ее,

НашА задача состоит в том, что
бы уже в этом году в каждом кол
хозе заготовить требующееся коли
чество грубых и сочных кормов. 
Планом предусмотрено заготовить в 
этом году в колхозах области сена 
4 3 5  тысяч тонн, соломы 2 1 3  ты
сяч тонн, силоса 5 0 7  тысяч тонн, 
картофеля 8 4  тысячи тонн, корне
плодов 32  тысячи тонн и кон
центрированных кормов 97  тысяч 
тонн. Это потребует большой орга
низаторской работы. Нельзя запаз
дывать с закладкой силоса из дико
растущих трав и с началом сеноко
шения.

Особую заботу следует проявить 
об уходе за кукурузой. Сейчас нуж
но провести боронование до всходов 
и после всходов, обеспечить не ме
нее 2 —  3 междурядных обработок 
с последующими прорывкой, про
полкой и рыхлением гнезд, чтобы 
посевы были чистыми и нормаль
ной густоты.

Одновременно с проведением меж
дурядной обработки необходимо ор
ганизовать подкормку посевов ку
курузы навозной жижей и другими 
удобрениями. Такой же уход необ
ходимо провести и за картофелем и 
за кормовыми корнеплодами.

Огромную роль здесь должны 
сыграть звенья по выращиванию 
кукурузы и механизаторы. В кол
хозах, где звенья еще не созданы, 
их следует немедленно организо
вать.

Надо широко применить по ре
шению общих собраний колхозников 
выдачу дополнительно сверх причи
тающейся колхозникам и механиза
торам оплаты по трудодням до 10  
процентов заложенного из кукурузы 
силоса или денежную доплату за 
каждую тонну заложенного силоса 
сверх установленного задания. Надо 
также широко разъяснить молоде

жи условия всесоюзного социали
стического соревнования комсомоль
цев -и молодежи, пионеров и школь
ников за выращивание высоких
урожаев кукурузы в 1 9 5 8  году.

Говоря о заготовках силоса, до
кладчик сказал, что в каждом кол
хозе надо заложить не менее 1 0 —  
12 тонн силоса на корову. Он 
рекомендовал широко применить 
наземный способ силосования, кото
рый значительно уменьшает затра
ты труда и средств*

Докладчик рекомендует немедлен
но определить, какому колхозу 
сколько нужно заложить силоса из 
дикорастущих трав, и сейчас орга
низовать эту работу.

В колхозах области имеется раз
ного рода силосных сооружений об
щей емкостью на 5 70  тысяч кубо
метров. Ремонт силосных сооруже
ний должен быть закончен не позд
нее 20  июня. Нужно применить оп
равдавший себя способ облицовки 
траншей глиной с соленым раство
ром.

В текущем году должны быть 
приняты самые решительные меры 
по повышению содержания белка в 
заготавливаемых кормах. Для повы
шения содержания белка в силосе 
надо силосовать однолетние бобовые 
—  смесь гороха с овсом, силосовать 
клевер в смеси с другими легко си
лосующимися растениями —  куку
рузой, подсолнечником. Необходимо 
увеличить заготовку силоса из раз
нотравья. За решение этой задачи 
следует взяться немедленно. В пер
вую очередь надо очищать и улуч
шать естественные сенокосы и паст
бища, широко применять подсев бо
бовых трав, расширять посевы мно
голетних и однолетних бобовых 
трав.

К сожалению, посевы многолет
них трав и гороха за последние го
ды в ряде районов сократились. В 
этом году семенами вики нам помог
ли колхозы соревнующейся с нами 
Кемеровской области. Задача руко
водителей колхозов состоит в том, 
чтобы все посевы вики с овсом в 
этом году оставить на семена с та
ким расчетом, чтобы на будущий 
год обеспечить семенами вики боль
шее количество колхозов области. В 
этом году надо также больше отвес
ти семенников многолетних трав, 
чтобы каждый колхоз имел собст
венные семена не только для посева 
многолетних трав в нолевых сево
оборотах, но и для подсева клеве
ра на естественных сенокосах.

Далее тов. Васильев говорил о 
подготовке к заготовкам сена.

Обком КПСС и облисполком в 
принятом 17  мая постановлении 
обязывали райкомы партии, рай
исполкомы, директоров РТС и МТС, 
правления колхозов до 5 июня 
составить в колхозах рабочие пла
ны проведения сенокошения и си
лосования кормов. Сенокосные 
угодья надо было очистить пт му
сора и валежника, до 10 июня 
закончить очистку силосных со
оружений и ремонт всех сеноубо
рочных машин и инвентаря. 
Сроки истекли, а многие колхозы 
это постановление не выполнили.

Неудовлетворительно организован 
ремонт сеноубпппчной техники. Ру
ководителям РТС, МТС, колхозов и 
совхозов надо решительно ускорить 
ремонт сеноуборочных машин и ин
вентаря. Необходимо в ближайшие 
дни полностью завершить подготов
ку всех сенокосных агрегатов, что
бы без промедления можно было 
включить их в работу,

В прошлом году многие районы 
сильно запоздали с началом сеноко
шения. Асиновский. Зырянский, 
Кожевниковский, Пышкино-Троиц- 
кий и многие другие районы нача
ли заготовку сена только после 10  
июля.

Райисполкомы, сельские Советы, 
плавления колхозов должны обеспе
чить выполнение плана заготовок 
сена до начала хлебоуборки, устано
вить строгий контроль за учетом 
количества заготовленных кормов. 
Надо по-хозяйски использовать всю 
сеноуборочную технику, . добиться 
выполнения и перевыполнения норм 
выработки на заготовке кормов все
ми механизаторами и колхозниками.

Заготовка кормов —  отрадная по
ра в колхозах. Сельские Советы 
должны привлечь на заготовку кор
мов в колхозы все трудоспособное 
население села. В этом им должны 
оказать серьезную помощь горис
полкомы и поселковые Советы,

В заготовке кормов важное значе
ние имеет дальнейшее повышение 
уровня механизации. В этом году в 
колхозах значительно пополнился 
парк колесных тракторов «Бела

русь», Д Т-54, стало больше при
цепных тракторных сенокосилок, 
пароконных граблей и силосоубороч
ных комбайнов. Нужно заблаговре
менно подготовить машинистов для 
работы на сеноуборочных машинах. 
Руководители РТС и МТС должны 
немедленно организовать кратко
срочные курсы, семинары по под
готовке для колхозов необходимых 
кадров машинистов.

Теперь в большинстве колхозов 
техника в пуках самих колхозов и 
использование ее на заготовке кор
мов всецело зависит от правления 
колхоза. Следует широко применить 
передовой опыт колхозов Асиновско
го и других районов, которые в 
прошлом году заготовку кормов за
кончили до начала уборки урожая.
В полеводческой бригаде тов. Зем
цова из колхоза «К новым победам» 
скирдование сена проводилось пря
мо на срубленное дерево с ветками, 
при этом трактор ДТ-54 шел между 
двумя валками, а метчикю склады
вали сено с валков в стог на сруб
ленное дерево, прицепленное за 
трактором. При такой организации 
работы производительность труда на 
скирдовании увеличилась в два с 
лишним раза. Этот способ скирдова
ния надо широко использовать и в 
других колхозах области.

В период заготовки сена нельзя

допускать разрыва между скаши
ванием трав и скирдованием сена. 
Правлениям колхозов необходимо 
разработать и широко применить 
на заготовке кормов ' меры мате
риальной заинтересованности кол
хозников и механизаторов в выпол
нении и перевыполнении плана 
заготовки кормов.

Обеспечение скота кормами —  
важная государственная задача. От 
ее успешного решения зависят 
дальнейший подъем общественного 
животноводства, выполнение кол
хозами и совхозами взятых обяза
тельств по увеличению производ
ства мяса, молока, шерсти и дру
гих животноводческих продуктов.

Дело чести советских и сельско
хозяйственных органов —  напра
вить усилия тружеников села на 
успешное проведение сенокоса и 
силосования, чтобы я достатке 
обеспечить обшественное живот
новодство грубыми и сочными кор
мами.

Большое внимание докладчик 
уделил поли ремонтно-технических 
станций в успешном проведении 
заготовки кормов.

Руководители РТС несут полную 
ответственность за техническое со
стояние машин. Они должны хоро
шо подготовить и обеспечить наи
лучшее состояние всех машин в 
горячие дни заготовки кормов.

Исключительно большую работу 
РТС должны проводить по улучше
нию лугов и пастбищ, по раскор
чевке, по планированию и дорож
ным работам, по строительству 
прудов и водоемов.

Большое внимание докладчик 
уделил подготовке к уборке уро
жая. Он отметил крайне неудовлет
ворительную подготовку кадров 
комбайнеров. Райисполкомам следу
ет разобраться с подготовкой к 
уборке урожая в каждом колхозе, 
а областному управлению сельского 
хозяйства —  в каждой РТС и МТС 
и принять неотложные меры по 
устранению недостатков.

Одним из основных источников 
увеличения валового сбора зерна, 
сокращения потерь урожая при 
уборке будет являться широкое 
применение раздельного способа. 
При этом способе уборки солома 
хлебов, скошенных в период воско
вой спелости, имеет более высокие 
кормовые качества, хорошо сохра
няется и является важным источ
ником увеличения запаса грубых 
кормов.

Для широкого применения раз
дельного способа уборки в этом го
ду наша область достаточно обеспе
чивается техникой, и в основном 
машинами новых марок. Вслед за 
уборкой зерновых надо сразу же ор
ганизовать скирдование соломы.

Во многих колхозах плохое су
шильное хозяйство, из-за которого 
теряется много зерна. Нужно иметь 
в каждой производственной бригаде 
механизированный ток с зерноочи
стительной установкой. Райиспол
комам нужно взять строительство 
этих токов под строгий контроль и 
добиться, чтобы до начала уборки 
такие тока были построены в каж
дом колхйзе.

V
Первым в прениях по докладу 

тов. Васильева выступил председа
тель Томского райисполкома тов. 
Горшков.

—  Колхозы района более успеш
но, чем в прошлые годы, —  гово
рит он, —  провели весенний сев 
яровых культур, посеяли кукурузы 
на 5 0 0  гектаров больше, чем в 
прошлом году.

Колхозники намерены заложить 
силоса не менее 1 0 — 12 тонн и 
грубых кормов запасти не менее 27  
центнеров на корову.

Тов. Горшков сказал, что все 
колхозы перевели коров на лагер
ное содержание, сейчас надои мо
лока увеличиваются. В отдельных 
колхозах надаивают молока более 
10 килограммов в сутки на коро
ву.

Он подробно остановился на под
готовке колхозов к силосованию 
трав и сенокосу. Можно и нужно 
увеличить закладку силоса из ди
корастущих трав, шире применять 

наземный способ силосования, рас
ширить существующие ямы и тран
шеи. Оратор критиковал руководи
телей РТС за то, что они ожидают 
заявки от колхозов на ремонт сено
уборочного инвентаря, а сами ника
кой инициативы в этом не проявля
ют. Облсельхозуправлению следует 
повысить требования к директорам 
РТС за ремонт сеноуборочной техни
ки и технический надзор за эксплу
атацией машин в колхозах.

Облсельхозуправлению вместе с 
райисполкомами в ближайшее вре
мя необходимо решить вопрос о 
подготовке кадров механизаторов, 
комбайнеров и машинистов лафет
ных ж аток .. Этих специалистов в 
колхозах не хватает.

Председатель Бакчарского райис
полкома депутат тов. Шурупов 

сказал:
—  Колхозы хорошо используют 

купленные машины. За период сева 
аварий и различных поломок техни
ки было в несколько раз меньше по 
сравнению с прошлыми годами. В 
результате этого сев мы провели 
более организованно. Появившиеся 
всходы обещают хороший урожай.

Задача но увеличению производст
ва продуктов животноводства тре
бует от нас серьезного отношения к 
созданию прочной кормовой базы. 
В колхозах района очень мало есте

ственных сенокосов и лугов. Кор
мовую базу создаем в основном за 
счет сеяных трав: кукурузы, овся
но-гороховой и подсолнечной смеси, 
картофеля. Посевы кормовых куль
тур в этом году значительно увели
чены. Намереваемся силоса зало
жить в три раза больше по сравне
нию с прошлым годом. Для. заклад
ки силоса используем часть посевов 
ржи, клевера, В этом году проведем 
два укоса клевера.

Тов. Шурупов подробно рассказал 
об огромных резервах для создания 
прочной кормовой базы, дал точный 

"а с ч е т , сколько силоса будет зало
жено из кукурузы и других куль
тур, дикорастущих трав.

Говоря о борьбе колхозников за 
увеличение надоев молока, оратор 
ознакомил участников сессии с ор
ганизацией «зеленого конвейера» и 
пастбищным содержанием скота.

В настоящее время все колхозы 
района приступили к подготовке си
лосных траншей и ремонту сено
уборочных машин и инвентаря, 
сказал тов. Шурупов. Необходи
мо заметить, что облсельхозснаб 
мало заботится о завозе запасных 
частей к сенокосилкам и силосорез
кам. Облпотребсоюз несвоевременно 
доставляет в сельские магазины ли
товки и точильные приспособления.

Слово предоставляется председа
телю колхоза имени Сталина Молча- 
новского района депутату тов. Крав
цову. Как и предыдущий оратор, он 
подчеркивает значение реорганиза
ции МТС, рассказывает о том, как 
колхозные механизаторы использу
ют машины. За весь сев в колхозе 
не было ни одной поломки тракто
ров. Колхоз закончил сев зерновых 
22 мая. Посеяли всю кукурузу 
квадратно-гнездовым способом с 
внесением удобрений. Посадка кар
тофеля также произведена с внесе
нием удобрений.

—  Надеемся, что и все последу
ющие летние хозяйственные кампа
нии проведем успешно, —  говорит 
тов. Кравцов.— Заголовка кормов в 
этом году в условиях нашего колхо
за будет очень трудной. Имеем бо
лее 2 .0 0 0  гектаров заливных сено
косов. Они до сего времени затоп
лены водой. Чтобы закончить сено
кос до начала уборки хлебов, по
требуется очень большое напряже
ние всех сил и средств. Надо, что
бы городские организации, коллек
тивы предприятий и учреждений 
помогли нам рабочей силой.

Прошлым летом мы больше поло
вины кормов сразу подвезли к фер
мам. Это помогло устранить пере
бои в доставке кормов и лучше 
провести зимовку: скота. В этом 
году колхозники решили все сено 
сразу же, не дожидаясь зимы, под
везти к фермам. Тов. Кравцов ре
комендует руководителям колхозов 
все сено подвезти к фермам до 
начала зимы.

Тов. Кравцов критиковал обл
сельхозснаб за некомплектную до
ставку сушилок, указывал на пло
хое качество сортировок, изготов
ленных на предприятиях г. Томска.

Председатель Пышкино-Троиц
кого райисполкома тов. Ведерников
■сказал:

—  Наш район, как отмечалось в 
докладе, серьезно отстает с разви
тием общественного животноводст
ва и ростом его продуктивности. 
Главной причиной этого являются 
слабая кормовая база,, плохая орга
низация нагула и откорма скота в 
летний пастбищный период. В ны
нешнем году исполком райсовета и 
райком партии приняли конкретные 
меры по укреплению кормовой базы.

Сена заготовим в два* раза боль
ше, чем его было заготовлено в 
1 9 5 7  году, заложим не менее 10  
тонн силоса на корову и 2 тонны 
на каждую голову молодняка круп
ного рогатого скота и свиноматку. 
Колхозники решили вырастить уро
жай кукурузы не менее 3 00  цент
неров с гектара.

Вопросы заготовки кормов нахо
дятся в центре внимания партийных 
и советских органов. Сейчас во всех 
колхозах составлены и обсуждены 
рабочие планы на период заготовки 
кормов, в РТС и колхозах ремонти
руются сеноуборочные машины и 
ручной инвентарь. Из 44  трактор
ных .сенокосилок отремонтировано 
32 , силосоуборочные комбайны от
ремонтированы все. За бригадами и 
звеньями закреплены тягло, тран
спортные средства, машины.

Решено не менее 4 0 — 50  про
центов сена сразу же вывозить к 
фермам, а остальное застоговать на 
сваленные березы —  это очень вы
годный способ скирдовки.

Будем широко применять назем
ное силосование у ферм, опыт ко
торого колхозы нашего района уже 
имеют.

Сельские Советы, продолжает 
т. Ведерников, правления колхозов, 
совместно с партийными организа
циями широко развернули массово- 
политическую работу среди населе
ния, социалистическое соревнование 
за лучшую подготовку и проведение 
заготовки кормов.

Председатель колхоза имени Ле
нина Асиновского района тов. Вол
ков рассказал собравшимся о том, 
как колхозники выполняют приня
тые обязательства по увеличению 
производства продуктов животновод
ства. Он выразил уверенность, что 
колхозники сдержат свое слово, 
внесут достойный вклад в решение 
всенародной задачи —  в ближай
шие годы догнать США по произ
водству продуктов животноводства

на душу населения.
—  Теперь мы располагаем собст

венной техникой, —  сказал он. —  
И как показала практика, дела по
шли лучше. Сев провели за 9 дней.

Сейчас в колхозе имеется 58 мо
торов, но специалистов, которые бы 
возглавили руководство работой ме
ханизмов, колхоз не имеет. Надо, 
чтобы областные организации по
могли колхозам создать квалифици
рованные кадры колхозных механи
ков и инженеров.

На трибуне —  заместитель на
чальника облсельхозуправления тов. 
Писарев, Он говорит о путях сни
жения себестоимости заготовки кор
мов. Многие правления колхозов до
пускают грубейшую ошибку, сокра
щая количество грубых кормов за 
счет увеличения количества наибо
лее дорогих концентрированных 
кормов. В рационе скота должны 
преобладать сочные корма, указы
вает тов. Писарев. Они обходятся 
значительно дешевле и дают боль
ший эффект. Верным средством уве
личения производства кормов и 
удешевления их себестоимости яв
ляется комплексная механизация 
заготовки кормов. В этом отноше
нии у нас неблагополучно. Колхозы 
раньше надеялись, что комплексной 
заготовкой кормов должны зани
маться МТС, а работники МТС ста
рались только екпеиггь трав поболь
ше и почти не занимались механи
зацией дальнейшей заготовки сена.

Теперь, когда техника находится 
в распоряжении колхозов, необходи
мо использовать ее в комплексе. 
Это даст возможность полностью ис
пользовать как тракторные сеноко
силки, стогометатели, подборщики и 
одновременно лошадей, конные ма
шины, что в значительной степени 
увеличит производительность труда 
на заготовке кормов.

Председатель Асиновского рай
исполкома тов. Рогачев говорил о 
том, что колхозники района решили 
получить по 2 .2 0 0  килограммов 
молока на корову. И свое обяза
тельство выполнят. Хуже обстоит 
дело в районе с производством мя
са. Особенно неудовлетворительно 
организовано производство свини
ны. Главная причина этого —  пло
хая кормовая база для свиней. Ес
ли сейчас руководители многих 
колхозов по-настоящему стали ин
тересоваться рационами кормления 

. коров и заготавливать для этого 
соответствующие корма, то о корм
лении свиней в большинстве кол
хозов такой заботы нет —  их кор
мят чем придется.

Нынче проявляется большая за
бота об увеличений посевов куку
рузы и картофеля. Они размещены 
по хорошим землям. Теперь дело за 
тем, чтобы организовать хороший 
уход за ними. Колхозы «Комсомо
лец», имени Свердлова, «Красная 
звезда» для подкормки кукурузы 
готовят минеральные удобрения, 
навозную жижу. Думаем произвести 
двукратную междурядную обработку 
всем посевам кукурузы и картофе
ля. Ставим задачу на фуражную 
корову заготовить не менее 12  
тонн силоса, в том числе 70  про
центов кукурузного.

Тов. Рогачев также говорил о 
необходимости улучшения снабже
ния колхозов запасными частями к 
тракторам, сенокосилкам и другим 
машинам, а также о продаже колхо
зам большего количества сеноубо
рочной техники.

Слово предоставляется депутату 
тов. Катаржнову —  начальнику 
Шегарской районной инспекции по 
сельскому хозяйству. Труженики 
Шегарского района, говорит он, ре
шили произвести в 1 9 5 8  году 1 .2 0 0  
тонн мяса, в том числе 7 6 6  тонн 
свинины.

Мы намечаем заготовить такое 
количество кормов, чтобы в среднем 
на каждую корову обеспечить выда
чу не менее 1 2 — 13 кормовых еди
ниц в сутки.

Тон. Катаржнов подробно расска
зал об источниках накопления кор
мов, о подготовке к косовице трав. 
Шегарские колхозники собираются 
начать косовицу их 2 5  июня. Тол. 
Катаржнов критиковал облпотреб
союз за плохую торговлю ручным 
сеноуборочным инвентарем. В за- 

[ ключение он говорил о работе' спе- 
. циалистов в колхозах, об организа

ции подготовки кадров комбайнеров.
Председатель колхоза «Победа» 

Кожевниковского района тов. Ба
ранов поделился опытом создания 
прочной кормовой базы. Колхозни
ки колхоза . «Победа» в 1 9 5 8  году 
решили получить зерна по 17 ,5  
центнера, кукурузы —  по 3 00  цен
тнеров с гектара, надоить молока 
на корову по 3 .2 5 0  килограммов. 
К 1 июня молока получено почти 
по 1 .6 0 0  килограммов на корову, 
на 3 0 0  килограммов больше, чем за 
эго же время прошлого года. До
ярки тт. Корнева, Акулова и Пахо
мова получили по 1 .7 0 0 — 1 .8 0 0  
килограммов молока на корову.' В 
июне решено надоить в среднем на 
корову не менее 4 0 0  килограм
мов молока, Сейчас организована 
круглосуточная пастьба. В среднем 
от коровы за сутки надаиваем по 
1 1 ,2  килограмма молока, а доярки 
Корнева, Акулова, Пахомова —  но 
1 4 ,5  килограмма.

Годовой план по заготовкам моло
ка мы выполнили на 8 0  процентов, 
мяса —  на 5 0 , яиц —  на 1 07  
процентов. Если бы у нас не было 
кормов, мы этого никогда бы не до
бились. На 1 9 5 7  год мы зало
жили достаточное количество си
лоса и до 15  июня в помещении, 
куда пригоняли скот на отдых, кор
мили его силосом, Силос заклады

ваем в большие траншеи, утрамбо- 
вываем его только трактором. Он 
получается хорошего качества. 1 8 0  
тонн силоса прошлогодней закладки 
осталось на осень.

Надо по-хозяйски использовать 
все возможности увеличения заго
товки кормов, быстро находить вы
ход из трудного положения. В этом 
году луга залиты водой. Но это не 
помешает нам заготовить достаточ
ное количество кормов. Мы посеяли 
овес с гороховой смесью и засило
суем его.

У  нас составлен рабочий план на 
период сеноуборки, в котором пре
дусмотрена расстановка всех сил и 
средств. Посевы кукурузы закреп
лены за трактористами, которые ее 
сеяли, а теперь будут обрабатывать. 
Вся кукуруза посеяна квадратно- 
гнездовым способом. Всходы ее хо
рошие.

Секретарь обкома КПСС тов. Де
рябин в своем выступлении под
черкнул, что заготовка кормов в 
этом году будет проводиться в но
вых условиях: колхозы располагают 
собственной техникой. Как показы
вают первые итоги, колхозы при 
помощи РТС обеспечили непло
хое использование техники в 
дни весеннего сева. Теперь пред
стоит решить одну из главных за
дач в сельском хозяйстве —  заго
товить достаточное количество кор
мов для скота. Без этого немысли
мо решить задачу дальнейшего ро
ста поголовья скота, заготовки про
дуктов сельскохозяйственного про
изводства и особенно животноводст
ва.

Как указывал докладчик, в об-' 
ласти сложилось крайне неудовлет
ворительное положение с заготовка
ми мяса, яиц и шерсти. Объясняет
ся оно забвением интересов госу
дарства со стороны руководителей 
ряда районов и колхозов. При 
невыполнении плана сдачи мяса, 
яиц государству их очень много из
расходовано на внутрихозяйствен
ные нужды.
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Тов. Дерябин резко критиковал 
руководителей ряда колхозов, кото
рые безответственно отнеслись к 
заготовкам мяса и яиц. Колхоз 
«Путь к коммунизму» Туганского 
района совсем еще не сдавал госу
дарству яиц. Председатель колхоза 
тов. Чернов относится к этому спо
койно, Некоторые колхозы Пыш
кино-Троицкого района план заго
товки яиц выполнили на 3 — 5 пр о-д 
центов.

Говоря «'заготовках кормов, тов. 
Дерябин указал на неправильное 
мнение ряда руководителей колхо
зов и районов, которые считают, 
что задачу создания прочной кормо
вой базы можно разрешить только 
за счет раскорчевки и освоения но
вых земель. Прежде всего, необхо
димо лучше использовать старопа
хотные угодья и получать с них 
хорошие урожаи. Между тем, поля, 
занятые кормовыми культурами, 
дают низкие урожаи. В Чаинском 
районе 10 тысяч гектаров занято 
кормовыми культурами, а урожаи 
здесь собирают незначительные; в 
переводе на кормовые единицы — : 
не больше 6 0 0  кормовых единиц с 
гектара. Если бы это количество 
земли было использовано пол посе
вы кукурузы или картофеля, то 
каждый гектар дал бы минимум 
3 .6 0 0  —  4 .0 0 0  кормовых единиц. 
Даже если бы эта площадь была за
сеяна горохо-овсяной смесью, то 
при хорошей урожайности можно 
было бы получить кормовых единиц 
в 5 —  6 раз больше. При хорошем 
уходе за клеверами, выращивании 
их урожая по 4 —  5 тонн сена, 
или 15 —  2 0  тонн зеленой массы
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—  это тоже 3 ,0 0 0  —  3 ,5 0 0  кор
мовых единиц с гектара.

Такое же примерно положение в 
Асиновском, Бакчарском, Томском 
и некоторых других районах.

—  Я считаю главной задачей В 
создании кормовой базы, —  гово
рит тпв. Дерябин, —  повышение 
урожайности всех культур на ста
ропахотных землях, особенно куку
рузы и картофеля. Сейчас за ними 
надо организовать самый тщатель
ный уход.

Далее тов. Дерябин говорил об 
использовании техники и правиль
ной организации труда на сеноубо
рочных работах. Здесь главную 
роль играют ремонтно-технические 
станции и правления колхозов. 
Их долг —  обеспечить хорошую 
подготовку техники и правильное 
ее использование.

Тов. Дерябин говорит, что боль
шое значение следует придавать 
правильному применению принципа 
материальной заинтересованности 
на заготовке кормов. Он рекомен
дует регулярно в ходе заготовки 
кормов авансировать колхозников 
сеном, своевременно выдавать им 
дополнительную оплату.

Оратор обращает особое внима
ние на подбор и подготовку ком
байнеров силосоуборочных комбай
нов, машинистов сеноуборочных ма
шин и других работников, обслужи
вающих машины. Однако, говорит 
он, подготовке механизаторских 
кадров не уделяется должного вни
мания. В Колпашевском и Асинов- 
ском училищах механизации долж
но обучаться дополнительно 2 4 0  

человек, а обучается 1 0 9  человек.
Председатель Трубочевского сель-' 

совета Шегарского района тов. 
Шаронин рассказал, как сельский 
Совет, депутаты организуют подго
товку к заготовке кормов, борьбу 
за создание прочной кормовой базы 
и повышение продуктивности обще-, 
ственного животноводства*
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Пятая сессия областного Совета
депутатов трудящихся

--------------------------------------------------------

0 мерах по укреплению 
социалистической законности в области

С докладом но второму вопросу 
повестки дня «0  мерах по укрепле
нию социалистической законности з 
области» выступил прокурор обла
сти тов. Корсаков.

XX съезд Коммунистической пар
тии Советского Союза, сказал до
кладчик, подчеркнул необходимость 
всемерно развивать советскую де
мократию, улучшать работу всех 
советских органов в центре и на 
местах, укреплять их связь с мас
сами. Коммунистическая партия и 
Советское правительство принимают 
серьезные меры по усовершенство
ванию государственного управле
ния, по укреплению социалистиче
ской законности.

Советами, депутатов трудящихся 
нашей области, хозяйственными ор
ганами, а также общественными ор
ганизациями проводится немалая 
работа по укреплению социалисти
ческой законности.

Однако в практике работы все 
еще имеются отдельные нарушения 
советских законов. Такие наруше
ния прежде всего встречаются в 
охране социалистической собствен
ности и в вопр&сах колхозного 
строительства.

Сохранности государственного и 
общественного имущества не уде
ляют должного внимания в ряде 
организаций. Велики растраты в 
системе потребкооперации. По
добные факты имеются в обл- 
урсе, в Томском тресте столовых 
и других торговых организациях. 
Их руководители безответственно 
относятся к подбору кадров в тор
говую сеть. Нередко на руководя
щую и материально-ответственную 
работу принимают не внушающих 
доверия людей. Не организован си
стематический, тщательный конт
роль за деятельностью торговых 
точек.

Некоторые руководители даже 
укрывают растратчиков. Председа
тель Тунгусовского Сельпо, Молча- 
новского райпотребсоюза Гладких 
скрывал растраты у заготовителей 
Вулцана, Петровой, Иванчика. В 
результате кооперации был нанесен 
крупный материальный ущерб.

Начальник облурса тов. Воронин 
смирился с фактами хищений со
циалистической собственности и не 
требует от начальников орсов су
ровой борьбы с виновниками хище
ний и растрат и с лицами, кото
рые им потворствуют.

Большие убытки от хищения и 
разбазаривания материалов несут 
строительные организации. Контро
ля за расходованием строительных 
материалов фактически не ведется.

Как в тресте №  9 7 , так и в тре
сте «Томскстрой» допускается анти
государственная практика продажи 
частным лицам строительных мате
риалов. Причем, продаются они по 
государственным'  фондовым ценам, 
которые значительно ниже, чем роз
ничные.

Докладчик подчеркивает важность 
правильно организованного бухгал
терского учета.

Затем он говорит, что во многих 
колхозах области допускаются на
рушения Устава сельскохозяйствен
ной артели и правовых актов, на
правленных на укрепление колхо
зов.

Есть случаи нарушения постанов
ления ЦК КПСС и Совета Минист
ров СССР от 6 марта 1 9 5 6  г. «Об 
Уставе сельскохозяйственной артели 
и дальнейшем развитии инициативы 
колхозников в организации колхоз
ного производства и управления де
лами артели» и «Об ежемесячном 
авансировании колхозников и до
полнительной оплате труда в колхо
зах».

Партия и правительство особое 
внимание уделяют вопросам мате
риальной заинтересованности кол
хозников в подъеме сельского хо
зяйства. Первоочередными задачами 
исполкомов райсоветов, сельсове
тов, правлений колхозов и органов 
прокуратуры должны быть всесто
ронняя поддержка и развитие мер 
материального поощрения колхозни
ков в труде. Но это не везде де
лается.

В колхозе «Россия» Шегарского 
района в 1 9 57  году на особый счет 
было зачислено 136  тысяч рублей, 
5 4  тысячи из них пошли на внут
рихозяйственные нужды. Иногда 
авансирование производится без 
учета участия колхозников в обще
ственном труде. Часто размеры 
аванса определяются не суммой де
нег на счете и количеством трудо
дней, а личным усмотрением пред
седателя колхоза.

В колхозах области допускаются 
серьезные нарушения постановле
ний партии и правительства по со
хранению общественного скота. 
Стоимость погибших животных не 
взыскивается с виновных за падеж, 
а списывается на убытки колхоза 
без привлечения к ответственности 
виновных в этом.

В деле организационно-хозяйст
венного укрепления колхозов огром
ное значение имеет правильное ис
полнение Закона о дальнейшем раз
вития колхозного строя и реоргани
зации МТС. Между тем, в практике 
некоторых районов уже встречаются 
факты плохого хранения сельско
хозяйственных машин, кое-где не 
разработана еще система учета ис
пользования техники, в результате 
тракторы используются для личных 
нужд.

Председателя колхозов, специа
листы сельского хозяйства не при
няли всех мер для строгой охраны 
посевов и лугов от потрав. В этом 
вопросе необходимо более активную 
позицию занять и судебным орга
нам, помогать колхозам взыскивать 
нанесенный им ущерб в результате 
потрав. Прокурорам необходимо рез
ко усилить надзор за соблюдением 
Указа Президиума Верховного Со
вета СССР от 11 января 1 9 55  года.

Исполкомы ряда районов и прав
ления колхозов мало уделяют вни
мания укреплению трудовой дис
циплины в колхозах. Отдельные 
нерадивые колхозники, не прини
мая активного участия в общест
венном труде, имеют непомерно 
большое личное хозяйство. Это име
ет место в колхозах Туганского, 
Кацгасокского, Верхне-Кетского, 
Колна шевского и Парабельского
районов.

Советы депутатов трудящихся и 
их исполнительные комитеты обес
печивают охрану государственного 
порядка, соблюдение законов ,и ох
рану прав граждан. К сожалению, 
встречаются нарушения законов в 
решениях исполкомов местных Со
ветов. В отдельных случаях прини
маются решения, не относящиеся к 
компетенции исполкома.

Немало нарушений законов имеет
ся в работе административных ко
миссий райисполкомов. В Туган- 
ском и Кривошеинском районах ад
министративные комиссии вообще 
бездействуют.

Допускают нарушения законов и 
некоторые руководители областных 
и районных организаций, предприя
тий и учреждений. Все еще не из
житы факты незаконного увольне
ния с работы рабочих и служащих. 
На многих предприятиях области и 
Томска нарушается закон о труде 
подростков.

Предприятия и учреждения в ря
де случаев несвоевременно произ
водят расчет с увольняемыми ра
ботниками, задерживают выдачу 
трудовых книжек, вместо трудовых 
книжек выдают справки.

Особого внимания заслуживает 
соблюдение законов об охране тру
да и технике безопасности.

Докладчик указал также, что до 
сих пор не изжиты факты наруше
ния трудовой дисциплины со сторо
ны рабочих и служащих, наруше
ния инструкции о технологии про
изводства и правил внутреннего 
распорядка.

Имеющиеся в прокуратуре данные 
свидетельствуют, что, например, 
на манометровом заводе, заводе ре
жущих инструментов и ряде других 
предприятий Томска число наруше
ний трудовой дисциплины в 1 957  
году возросло. Встречаются факты 
пьянства в рабочее время в цехах.

Много серьезных недостатков 
имеется в разрешении жалоб тру
дящихся. Волокита, бюрократиче
ское отношение к жалобам встреча
ются во многих организациях. Это 
можно сказать об облпромсовете, 
комбинате «Томлес».

Из года в год снижается преступ
ность в нашей области, как и во 
всей стране. Большую роль в этом 
играет усиление воспитательной ра
боты. Но среди молодежи она еще 
проводится слабо.

Большим злом является пьянство. 
Но борьба с этим злом в области ве
дется недостаточно.

Докладчик говорил также о нару
шении правил пожарной безопас
ности и преступной небрежности со 
стороны отдельных работников, ко
торая приводит к возникновению 
пожаров, приносящих огромный 
ущерб государству и отдельным 
гражданам.

В заключение докладчик отметил, 
что на укрепление социалистиче
ской законности необходимо мобили
зовать всю общественность. Актив
ную помощь в этом должны ока
зать депутаты Советов. Необходимо 
создать атмосферу общественной 
непримиримости вокруг воров, рас
хитителей и хулиганов, решительно 
повести борьбу с нарушениями 
Устава сельхозартели —  основного 
закона колхозной жизни.

V
После доклада развернулись пре

ния.
Председатель областного суда 

тов. Скрябин в своем выступлении 
отметил, что суды области улучши
ли работу по осуществлению социа
листического правосудия и пропа
ганду советского права. Сурово на
казывались расхитители социали
стической и личной собственности 
граждан, грабители, хулиганы, спе
кулянты, принимаются меры по 
борьбе с самогоноварением.

Но немало еще и недостатков в 
работе народных судов —  волоки
та, либеральное отношение к нару
шителям законов, отсутствие связи 
с избирателями.

В борьбе с нарушителями социа
листической законности значитель
ную роль должна играть обществен
ность, руководители учреждений и 
предприятий. Однако есть еще слу
чаи, когда руководители стремятся 
скрыть преступления, берут нару
шителей закона под защиту. Так 
поступил председатель колхоза «Пе
редовик» Томского района Емель
янов, взявший под защиту колхоз
ника Казаринова, привлекавшегося 
к ответственности за самогоноваре
ние. Руководители колхоза «Пла
мя» Томского района задерживала

выплату алиментов семье колхозни
ка Кузнецова.

Тов. Скрябин остановился на не
достатках в работе отдельных ко
миссий по рассмотрению трудовых 
споров.

Он отметил также, что в ряде’ 
случаев Томский горисполком пло
хо продумывает решения, отменяет 
и вновь принимает их. Советам де
путатов трудящихся необходимо бо
лее продуманно и ответственно под
ходить к решению каждого вопроса.

Председатель Туганского райис
полкома депутат тов. Лемешев от
метил, что в Туганском районе 
имеется немало фактов нарушения 
Устава сельскохозяйственной арте
ли. Вопрос об этом обсуждался на 
бюро райкома партии, рекомендо
вано провести на эту тему собрания 
колхозников.

Суд и прокуратура еще недоста
точно борются с нарушениями Уста
ва сельскохозяйственной артели, не 
устанавливают причин падежа ско
та, не привлекают к ответственно
сти виновных.

Выступающий отметил, что обла
стное управление внутренних дел 
облисполкома должно больше уде
лять внимания подбору кадров для 
работы в районных органах мили
ции.

Начальник управления внутрен
них дел облисполкома депутат тов. 
Тарасенко рассказал, какие меры 
принимались для того, чтобы лик
видировать нарушения социалисти
ческой законности.

Тов. Тарасенко подчеркнул необ
ходимость лучше оберегать народное 
хозяйство от пожаров. Средства, 
отпускаемые на противопожарные 
мероприятия, в области полностью 
не используются, специальные во
доемы не строятся, противопожар
ный инвентарь нередко находится 
в безобразном состоянии. Необходи
мо принимать строгие меры по отно
шению к нарушителям противопо
жарных требований.

Говоря о хищениях и растратах в 
торгующих организациях, тов. Та
расенко отметал, что основная при
чина этого кроется в неправильном 
подборе кадров, в неудовлетвори
тельной постановке контрольно-ре
визионной работы. Нередко и орга
ны прокуратуры, ОБХСС недоста
точно быстро реагируют на сигна
лы трудящихся, допускают волоки
ту в следственных делах. Эти недо
статки необходимо ликвидировать.

Председатель Парбигского райис
полкома депутат тов. Новокрещенов 
остановился на недостатках в рабо
те прокурорского надзора, органов 
милиции и суда Парбигского рай
она. Так, например, недостаточно 
претворяется в жизнь в Парбигском 
и некоторых других районах закон 
об ответственности за мелкое хули
ганство. Нередко проявляется снис
ходительность к нарушителям об
щественного порядка, к пьяницам, 
нерадивым работникам, наносящим 
ущерб артельному хозяйству. Мало 
еще наказываются лица, которые 
не берегут технику, выводят из 
строя машины. Необходимо привле
кать к строгой ответственности лю
дей, портящих государственное и 
колхозное имущество.

Управляющий трестом «Томск
строй» тов. Исаков отметил, что 
органы прокуратуры Томской обла
сти нередко задерживают расследо
вание дел, недостаточно действенно 
борются с расхитителями государст
венной собственности.

Прокурор А синопского района 
тов. Мелехин в своем выступлении 
указал на то, что торгующие орга
низации принимают на работу лю
тей без соответствующей проверки. 
Плохо поставлен финансовый конт
роль за работой материально ответ
ственных лиц. Это создает условия 
для хищений и злоупотреблений. 
Тов. Мелехин привел также приме
ры нарушения законов в ряде рай
онных организаций. Так, Асинов- 
екий райпотребсоюз пошел на неза
конную сделку при приобретении 
дома у частного лица. Такие слу
чаи не единичны и с ними нужно 
бороться.

Начальник областного управления 
торговли тов. Лебедь отметил, что 
борьба с хищениями и растратами 
в торговой системе ведется недоста
точно. Большая доля вины за это 
ложится на руководителей торговых 
организаций. Нужно больше зани
маться воспитанием молодых торго
вых работников, оказывать им по
вседневную помощь.

Доценг Томского университета 
тов. Петров рассказал о том, что 
некоторые руководители предприя
тий плохо знают трудовое законода
тельство. Областная и районная 
печать, радио мало выступают по 
вопросам соблюдения социалистиче
ской законности, недостаточно . на 
эту тему читается лекций для насе
ления. 3 этом отношении значи
тельную помощь могли бы оказать 
работники экономико-юридического 
факультета Томского университета, 
но они слабо привлекаются к лек
ционной работе.

На сессии рыступил первый се
кретарь обкома' КПСС депутат тов. 
Москвин.

Сессия рассмотрела организацион
ный вопрос —  об образовании ко
миссии областного Совета по охране 
социалистической законности и об
щественного порядка.

По обсужденным на сессии воп
росам приняты решения.

1 2 0  т ы с я ч

Построим в  текущем году в  Томске
квадратных метром жилья

В ожидании 
стройматериалов

На улице Герцена коллектив пер
о вого  строительного управления тре

ста «Томскстрой» возводит общежи
тие на 5 4 4  места для студентов 
Томского педагогического института. 
Строительные работы начаты еще в 
1 9 5 4  году. В мае этого года засе
лено западное крыло здания на 
1 8 0  мест. Однако строители не поза
ботились о том, чтобы навести по
рядок на строительной площадке. 
На первом этаже расположена сту
денческая столовая. Рядом со 
входом в столовую —  кучи мусора, 
шлака, песка, большие лужи. В 
дождливую погоду пробраться к об
щежитию можно лишь по шаткому 
деревянному настилу. В стройуправ
лении не скупятся на обещания 
благоустроить территорию, но все 
остается по-прежнему.

По графику общежитие надо сдать 
в эксплуатацию к 7 ноября. Вре
мени осталось немного, а в уп
равлении не торопятся.

На строительной площадке тиши
на. Замерла в воздухе стрела ба
шенного крана, пусто на лесах 
строящегося здания. Кругом ни ду
ши. Может быть, на объекте обе
денный перерыв и строители отды
хают? Нет, дело в другом: больше 
месяца нет деревянных балок. Клад
ку стен пришлось приостановить.

Строит общежитие комплексная 
бригада Генриха Готлибовича Валь
тера. Это одна из лучших бригад в 
тресте «Томскстрой». Состоит она 
из двадцати четырех строителей. 
Бригада выполняет все строитель
ные работы: возводит стены, монти
рует железобетонные элементы пе

рекрытий и перегородок, устанавли
вает подмости, заполняет оконные 
проемы. Работы распределяются 
между звеньями по их профилю.

На строительстве школы-интер
ната по Сибирской улице бригада 
регулярно перевыполняла месячные 
задания при высоком качестве ра
бот. В социалистическом соревнова
нии комплексная бригада тов. Валь
тера заняла второе место в тресте.

В конце марта этого года бригаду 
перевели на строительство южного 
крыла общежития пединститута. 
Неприглядную картину увидели 
члены бригады на новом месте: за
сыпанную снегом строительную пло
щадку, бездействующий башенный 
кран. Неделя потребовалась для то
го, чтобы освободить от снега и 
льда подвал, расчистить территорию, 
подготовиться к работе.

Чтобы подвести здание под кры
шу, по графику требуется выпол
нить 1 .2 0 0  кубометров кладки. 
Бригада Вальгера может давать в 
смену 2 5  кубометров. За два меся
ца опытный коллектив мог бы за
кончить основные строительные ра
боты.

Прошло уже больше двух ме
сяцев, а строители еще не окон
чили кладку стен третьего этажа. 
Комбинат подсобных предприятий 
треста «Томскстрой» вовремя не 
обеспечил стройку железобетонными 
конструкциями, деревянными балка
ми. Начались простои. И вот ре
зультат. В апреле каменщики дали 
только 2 5 0  кубометров кладки, в 
мае— 2 0 0 . Производительность тру
да в бригаде снизилась наполовину.

В апреле на объект привезли же
лезобетонные плиты перекрытий.

—  Вот теперь дело пойдет, —  
радовались строители. —  Кончи
лись простои.

Радость их была преждевре-

На аэродроме ДОСААФ со
стоялись соревнования по па
рашютному спорту на первен
ство области. В них приняли 
участие 47 спортсменов.раз- 
рядников.

Среди спортсменов I раз
ряда первенствовал Ю. Сувор- 
кин (машиностроительный тех
никум). У второразрядников 
первое место занял В. Михай
лов (электромеханический тех.

Украсить город  
цветами

Коллектив работников цве
товодства Томского горзелен- 
хоза вырастил для озеленения 
города миллион пятьсот тысяч 
корней цветочной рассады. В 
этом году они приготовили для 
садов и скверов цветы 126 
названий (в прошлом году их 
было только 46).

В сквере на площади Рево
люции будет высажено более 
30 тысяч корней цветов, в 
театральном сквере — 13 ты
сяч, возле Базарной площа
ди — около 20 тысяч цветой. 
Большой цветник будет зало
жен возле вокзала Томск-1.

Много рассады получают из 
теплиц горзеленхоза работни
ки городского сада, политехни
ческого института, ГРЭС-П, 
подшипникового завода, а так
же отдельные трудящиеся го
рода.

На снимке: работницы теп
лицы (слева направо) М. Са- 
лахутдинова, М. Рожнева. Они 
многое делают, чтобы выра
стить хорошую рассаду, укра
сить наш город цветами.

Фото Ф. Хитриневича.

никум). Среди спортсменов 
III разряда лучший результат 
показал Г. Петров (учащийся 
лесотехникума).

На снимке: спортсмены-пер
воразрядники перед соревнова
ниями.

Текст и фото 
Е. Рассадина.

За освоение целины—  

дополнительная 
оплата

Трактористы колхоза имени 
Ленина Шегарского района 
для улучшения конфигурации 
полей решили освоить нынче 
по нескольку гектаров залежи 
и целины, а также болот.

Правление колхоза, одобрив 
инициативу механизаторов, по
становило ввести за освоение 
земель дополнительную опла
ту и производить расчет еже
месячно.

Заработки трактористов в 
колхозе не ниже, а выше, чем 
были в МТС.

Тракторист Виктор Шачнев 
зарабатывает по 5— 6 трудо
дней или до сорока рублей в 
день, не считая дополнитель
ной оплаты.

Строительство 
на лесопункте

На Сангальсксм лесопункте 
Каргасокско'-о леспромхоза ве
дется строительство культур
ных и бытовых объектов. За
канчивается строительство 
клуба на 220 мест, сейчас 
идет внутренняя отделка поме
щения. В нем будут оборудо
ваны кинозал, комната отды
ха. Кроме того, на лесопункте 
строится пекарня. К началу 
зимнего сезона намечено по
строить магазин.

*
На экскурсию 
в Новосибирск

ПУДИНО. (По телефону).
Учащиеся 8 — 9-х классов Пу- 
динской средней школы с пре
подавателем Н. И. Лосевым 
на днях выехали в Новоси
бирск на экскурсию. Они про
будут там 20 дней, ознакомят
ся с достопримечательностями 
крупнейшего сибирского горо
да, посетят гидроэлектростан
цию, побывают на промышлен
ных предприятиях, в театрах и 
на стадионе.

П. ВОРОНОВ.

менной. Поступившие шестипустот
ные плиты перекрытий весят 2 .8 0 0  
килограммов, а грузоподъемность 
крана —  до двух тонн.

Решили укладывать деревянные 
балки. На них требуется 1 0 0  кубо
метров леса. За два месяца строи
тели получили лишь пятую часть. 
Кладка стен задерживалась.

По вине руководителей треста 
комплексная бригада тов. Вальгера 
фактически распалась. Пятнадцать 
членов бригады из-за отсутствия 
материалов переведены на другой 
объект. Остальные заняты на под
собных. работах. С начала мая пре
кратилась кладка стен третьего 
этажа.

—  Даже горбыль получить невоз
можно, •—  рассказывает мастер тов. 
Прагер. —  На шестое июня мы за
казали пять кубометров, но нам ни
чего не прислали.

Понадобился строителям кубометр 
раствора, а на бетонном заводе ком
бината подсобных предприятий за
явили: «Для одного кубометра у нас 
нет автомашины. Когда потребуется 
вам раствора больше, тогда и при
везем».

Еще месяц назад строители зака
зали на комбинате оконные пере
мычки, их до сих пор не получили. 
Заместитель управляющего трестом 
«Томскстрой» тов. Ерухимович не
уверенно заявляет:

—  Не знаю, в чем дело. Надо 
разобраться...

Давно пора! И не только с окон
ными перемычками, но и во многом
ДРУГОМ.

Безразлично относится к стройке 
начальник управления тов. Кара
ваев. Только один раз побывал он 
на стройке, с рабочими не погово
рил, мер для исправления положе
ния не принял После его посещения 
на стройке ничего не изменилось.

До сих пор по вине обл- 
проекта нет рабочих чертежей на 
вертикальную планировку, на бла
гоустройство территории. Проектом 
предусмотрено использовать для 
южного крыла фундаменты и стены 
ранее выстроенного одноэтажного 
здания. Но люди из него еще не 
выселены. Управляющий трестом 
«Томскстрой» тов. Исаков считает, 
что переселение людей —  дело за
казчика. Директор пединституа тов. 
Федоров часть людей переселил, 
больше мест нет. Спор затягивается, 
а дело стоит.

По плану основные строительные 
работы на новом здании общежития 
пединститута должны быть законче
ны в первой половине августа. Сей
час строительство сдерживает в ос
новном отсутствие деревянных ба
лок. На днях трест «Томскстрой» 
получает 1 .0 0 0  кубометров строи
тельного леса. Нужно немедленно 
обеспечить комплексную бригаду 
тов. Вальгера необходимыми мате
риалами.

A. СЕРЕГИН, 
начальник Томского электроме 
ханичесного института иншене 
ров железнодорожного тран 
спорта, депутат городского Со

вета 
А. БАХ

каменщик первого стройуправ 
ленив треста «Томскстрой» 
депутат Куйбышевского рай 
совета.

B. ФЕДОРУЦ 
плотник первого стройуправлб' 
нив, член постройкома треста 
«Томскстрой».

Е. ВОСТРУХОВ, 
корреспондент газеты 

«Красное Знамя».

На строительстве  
жилых дом ов

В этом году на заводе рези
новой обуви должно быть по
строено методом народной 
стройни 1.600 квадратных 
метров жилой площади. Кол
лективы ремонтно-механиче
ского, транспортного и элек
тромонтажного цехов решили 
построить своими силами вось
миквартирный деревянный 
сборный-дом. Этот почин одоб
рили и поддержали админи
страция и общественные орга
низации завода. ч

Примеру вспомогательных 
цехов последовали и основные 
цехи.

За короткий срок выкопаны 
котлованы под фундамент. На
чальники цехов не раз уже по
бывали на строительных пло
щадках, оказывают им необхо
димую помощь в снабжении 
материалами.

Развернулось соревнование 
за быстрейшее окончание стро
ительства и сдачу домов в экс
плуатацию. Дирекция завода 
выделила средства для преми
рования победителей соревно. 

вания.

КОРОТКИЕ СИГНАЛЫ
О  Жильцы усадьбы по проспекту 

имени Кирова, 45  (г. Томск) про
вели воскресник и собрали около 
5 0 0  килограммов металлолома. Но 
куда сдавать металлолом —  неиз
вестно. Нужно, чтобы организации, 
ответственные за сбор металлолома, 
организовали его прием на местах.

М. БУРТАКОВ.
***

О  На участке Север Краснояр
ского леспромхоза для лесозаготови
телей очень редко демонстрируются 
кинофильмы. Почти совсем не орга
низуется чтение лекций.

М. ВАНТКОВИЧ.

„Советский Союз 
догоняет США"

Признание американского 
журнала

НЬЮ-ЙОРК, 11 июня. (ТАСС). 
Американский журнал «Нью- 
суик» в одном из последних но
меров опубликовал статью, посвя
щенную экономическим достиже
ниям Советского Союза. Отмечая 
быстрые темпы экономического 
развития Советского Союза, 
«Ныосуик» выражает тревогу по 
поводу того, что СССР догоняет 
США в экономическом отноше
нии. «Американцы, — пишет 
журнал, — начинают понимать 
тот факт, что красные не только 
догоняют, но по существу н угро
жают перегнать Соединенные 
Штаты и стать самой мощной 
промышленной ■ державой в ми
ре».

Напомнив, что ежегодные тем
пы роста советской экономики 
вдвое выше темпов роста эконо
мики США, журнал пишет: «За 
40 лет коммунисты превратили 
страну, которая не строила сама 
никаких станков, в колосса, кото
рый запустил в прошлом году 
первый искусственный спутник и 
построил первое надводное судно 
с атомным двигателем».

«Ньюсуик» подчеркивает так
же, что Советский Союз одновре
менно с развитием своей про
мышленности большое внимание 
уделяет развитию сельского хо
зяйства. В этой связи в статье от
мечается, что за короткий срок в 
Советском Союзе было освоено 
свыше 90 миллионов акров но
вых земель, неуклонно растет по
головье крупного и мелкого рога
того скота. Подчеркивая, что 
Советский Союз основное внима
ние уделяет развитию тяжелой 
промышленности, журнал пишет, 
что, «по мнению 'английских эко
номистов, Россия идет вперед так 
быстро, что она может расширять 
тяжелую промышленность и од
новременно повышать уровень 
жизни».

Журнал отмечает также эко
номические достижения стран 
народной демократии и в первую 
очередь Китайской Народной 
Республики. «Через 15 лет, — 
пишет он, — объем производст
ва советского блока в целом смо
жет сравняться с объемом произ
водства в западном мире».

Касаясь оказания Советским 
Союзом экономической помощи 
слаборазвитым странам, журнал 
заявляет, что «самый важный ко
зырь России — это поразитель
ные темпы развития ее промыш
ленности...».

ПОЛОЖЕНИЕ 
НА КИПРЕ

АФИНЫ, 11 июня. (ТАСС). 
По сообщениям печати, вчера и 
сегодня положение на Кипре про
должало оставаться напряжен
ным. Когда осадное положение на 
время было снято, чтобы дать 
возможность населению закупить 
продукты, группа турецких тер
рористов совершила налет на 
главный муниципальный рынок в 
Никозии и разграбила греческие 
магазины и лавки. Подобные на
леты имели место и в других на
селенных пунктах острова. В 
одной из деревень в результате 
столкновения между греками и 
турками серьезно ранены 17 гре
ков. Среди греческого населения 
на Кипре распространены листов
ки с призывом создавать отряды 
самообороны.

Продолжается всеобщая заба
стовка греческого населения 
Кипра.

С п о р т
На первенство 

мира
по футболу

СТОКГОЛЬМ, 11 июня. (ТАСС). 
Сегодня в 7 городах Швеции со
стоялись очередные игры на пер
венство мира по футболу. В го
роде Бурое встретились команды 
СССР и Австрии. Первая поло
вина игры прошла во взаимных 
атаках. На 15 минуте нападаю
щий советской команды Ильин 
забивает гол в ворота австрий
цев. Во втором тайме команда 
Австрии предпринимает ряд 
острых атак. На 11 минуте в во
рота советской команды назна
чается 11-метровый штрафной 
удар. Отлично игравший вратарь 
Лев Яшин берет этот трудный 
мяч.

На 18 минуте Валентин Ива
нов красивейшим ударом заби
вает гол, и счет становится 2:0 в 
пользу СССР. С этим сче^м  и 
заканчивается эта интересная, 
изобиловавшая острыми момен
тами игра.

В воскресенье 15 июня коман
да СССР встречается в Гетеборге 
с футболистами Бразилии.

Результаты остальных встреч 
следующие: Мексика — Уэльс
1:1; Парагвай выиграл у Шот
ландии со счетом 3:2; с таким 
же счетом в пользу югославских 
футболистов закончилась встреча 
Югославия — Франция — 3:2* 
Аргентина выиграла у Северной 
Ирландии — 3:1; ничейный счет 
— 2:2 — зафиксирован во встре
че команд Чехословакии и За
падной Германии; встреча команд 
Бразилии и Англии закончилась 
также вничью — ни одной из 
команд не удалось открыть счет,
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В Совете Безопасности ООН
НЬЮ-ЙОРК. 10 июня. (ТАСС). 

На вечернем заседании Совета 
Безопасности представитель Шве
ции предложил создать на грани
цах Ливана специальную группу 
«наблюдателей» ООН.

Делегаты СШ А, Англии и 
Ирака настаивали на немедлен
ном принятии этого проекта.

Представитель Советского Сою
за А. Соболев, отмечая серьез
ность обсуждаемого вопроса, при
звал членов Совета Безопасности 
не спешить с принятием резолю
ции Швеции, поскольку для его 
изучения и консультации с соот
ветствующими правительствами 
необходимо время.

После перерыва в общей дис
куссии первым выступил пред
ставитель Советского Союза 
А . Соболев. Чтобы составить 
полное представление о событиях 
в Ливане и причинах, которые их 
вызвали, заявил он, необходимо 
прислушаться к голосу самих ли
ванцев, к голосу арабов. Всему 
миру известно, что мнения в са
мом Ливане о причинах и харак
тере событий в этой стране в 
корне расходятся с тем, что из
ложил в совете министр иност
ранных дел Ливана г-н Малик. 
Советский представитель привел 
ряд высказываний крупных ли
ванских политических, общест
венных и религиозных деятелей, 
свидетельствующих о том, что со
бытия , в Ливане носят чисто 
внутренний характер.

Характеризуя причины собы
тий в Ливане, советский предста
витель отметил: пойдя на сделку 
с Соединенными Штатами, ли
ванское правительство отказалось 
от политики нейтралитета и не
участия в агрессивных военных 
блоках, которой придерживается 
большинство арабских государств. 
Оно стало проводить политику, в 
корне противоречащую решениям 
Бандунгской конференции, уча
стником которой был и Ливан. 
Это повлекло за собой изоляцию 
Ливана от других арабских госу
дарств, что играло на руку пра
вящим кругам Соединенных 
Штатов, стремящихся, как изве
стно, подорвать единство араб
ских стран..,

В этих условиях в Ливане бы
стро нарастало глубокое недо
вольство народных масс. Вокруг 
ливанской оппозиции объедини
лись все слои населения, незави
симо от их религиозной принад
лежности.

Нынешние внутренние собы
тия в Ливане явились результа
том возмущения народных масс 
и представляют собой организо
ванную борьбу ливанского наро
да за свои конституционные пра
ва.

Исходя из оценки событий в 
Ливане, основанной на достовер
ных фактах, советская делегация 
считает, что нет никаких основа
ний для какого-либо вмешатель
ства во внутренние дела Ливана 
с чьей бы то ни было стороны, в 
том числе и со стороны Совета 
Безопасности.

Некоторые западные державы, 
сказал Соболев, предпринимают 
попытки использовать происходя
щие в Ливане события для вме
шательства в его внутренние де
ла, для оказания нажима на 
арабские государства. Долг Сове
та Безопасности дать отпор та
ким попыткам.

Эти попытки общеизвестны. 
Они показывают, что над Лива
ном нависла угроза открытой 
иностранной интервенции, но не 
со стороны арабских государств, 
а со стороны Запада... Об этом 
свидетельствует, например, вы
ступление государственного сек
ретаря США Даллеса, заявивше
го 15 мая лидерам сената, что 
Соединенные Штаты «готовы вы
садить на побережье Ливана аме

риканские вооруженные силы».
По заявлению представителей 

государственного департамента 
США, в Ливан перебрасывается 
американское оружие, включая 
тяжелое вооружение, артилле
рию, танки и самолеты, предназ
наченные для расправы с мир
ным населением. К границам Ли
вана стягиваются вооруженные 
силы СШ А и Англии.

В эти дни стойкой борьбы ли
ванского народа арабы еще раз 
убедились в том, что главной 
целью колониалистской «доктри
ны» Даллеса — Эйзенхауэра яв
ляется подавление растущего на
ционально-освободительного дви
жения на Арабском Востоке, под
держка реакционных режимов в 
интересах сохранения позиций 
нефтяных монополий.

А. Соболев подчеркнул важ
ную роль, которую отводят орга
низаторы интервенции против 
Ливана багдадскому военному 
блоку. По сообщениям арабской 
печати, в Ливан спешно перебра
сываются на самолетах войска 
стран багдадского пакта.

Развитие событий в Ливане, 
сказал представитель СССР, по
казывает, что существует проду
манный план интервенции против 
ливанского народа со стороны 
определенных западных держав и 
их пособников на Ближнем Во
стоке. Нельзя не видеть во всем 
этом также стремление создать 
условия для последующего вклю
чения Ливана в багдадский пакт, 
отвергнутый арабскими народами.

Подготавливая военную интер
венцию против Ливана, западные 
державы пытаются оправдать 
'свои действия фальшивым пред
логом, будто бы происходящие в 
Ливане массовые выступления 
населения инспирированы Объ
единенной Арабской Республи
кой.

Жалоба правительства Ливана 
на Объединенную Арабскую Рес
публику, продолжал А. Соболев, 
скорее выглядит как жалоба на 
ливанский народ, поднявшийся 
на защиту своей независимости.

На ливанское правительство 
оказывается давление со стороны 
западных держав, добивающихся 
отнюдь не урегулирования собы
тий в Ливане, а обострения об
становки на Ближнем и Среднем 
Востоке. Народы арабских стран, 
как и других стран мира, созна
ют, что над Ливаном нависла уг
роза иностранного вмешательства 
и вооруженной интервенции с 
Запада и что необходимы реши
тельные меры для ее предотвра
щения.

Что касается Советского Сою
за, то мы считаем, что решение 
вопросов, касающихся ливанско
го государства, есть неотъемле
мое право народа Ливана и никто 
не имеет права вмешиваться в 
эти дела. Всякие попытки ис
пользовать внутренние события в 
Ливане для вмешательства извне 
создают опасное положение на 
Ближнем Востоке и могут вы
звать серьезные последствия не 
только для судеб ливанского го
сударства и его независимости, 
но и для судеб мира на Ближнем 
и Среднем Востоке.

Правительство СССР выражает 
уверенность в том, что ни одна 
из держав не пойдет на вмеша
тельство во внутренние дела Ли
вана в какой бы то ни было фор
ме и не допустит образования 
опасного военного очага в этом 
районе. Долг государств — чле
нов Совета Безопасности, сказал 
представитель СССР, не допу
стить осуществления планов вме
шательства во внутренние дела 
Ливана. Что касается жалобы ли
ванского правительства, продол
жал он, то Совет Безопасности 
должен отклонить ее как беспоч
венную и необоснованную.

Положение в Ливане
БЕЙРУТ. 11 июня. (ТАСС). В 

коммюнике министерства обороны 
Ливана сообщается, что за про
шедшие сутки ливанская авиация 
патрулировала над всей террито
рией страны, принимая участие в 
боях с повстанцами.

В горном районе Шуф завяза
лись упорные бои с повстанцами 
возле города БаруК. Авиация 
оказывала поддержку правитель
ственным войскам в отражении 
атак повстанческих отрядов.

Вновь завязались бои в городе 
Триполи между армейскими ча
стями и повстанцами, а также в 
районах города Хальба и населен
ного пункта Гхамин. Бои в этом 
районе продолжались вчера до 
поздней ночи.

По данным печати, отряды пов
станцев под руководством Джум- 
блата перешли в наступление и 
успешно продвигаются, преодоле
вая горный массив Ш уфа. и Цен
трального Ливана.

Газета «Телеграф» отмечает 
упорный характер боев в районе 
Шуфа С обеих сторон имеются 
убитые и много раненых. В го
роде Райяк (долина Бекаа) взор
вано Железнодорожное полотно. 
В Бейруте продолжается заба
стовка „  . _

БЕЙРУТ, 11 июня. (ТАСС).

издан президентский декрет, со
гласно которому любой государ
ственный чиновник подлежит 
увольнению с работы, если он 
вступит в какую-либо политиче
скую партию, будет сотрудничать 
с какой-либо политической орга
низацией, будет заниматься по
литической деятельностью или 
принимать участие в забастовках.

БЕЙРУТ, 11 июня. (ТАСС). По 
сообщению печати, премьер-ми
нистр Ливана Сами Сольх напра
вил министру юстиции письмен
ное указание с требованием воз
будить судебное дело против ли
дера «национального фронта» 
Саиба Саляма и «его сотрудни
ков», обвинив их в так называе
мой «подрывной деятельности».

Сольх требует предания Саиба 
Саляма суду военного трибунала.

БЕЙРУТ, 11 июня. (ТАСС). 
Как сообщает газета «Телеграф», 
два члена ливанской делегации, 
назначенных для участия в раз
боре жалобы на ОАР в Совете 
Безопасности, Ибрагим Адаб и 
Надим Димашкие вышли в от
ставку.

Это решение, указывает газе
та, они приняли после того, как 
получили подробный доклад о 
заседаниях Совета Лиги арабских

Как сообщает печать, в Ливане стран.

БОИ В ОМАНЕ
ПАРИЖ. 11 июня. (ТАСС). 

Как передает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Дамас- 
ка, представитель имама Омана 
в Дамаске заявил, что 10 июня 
силы народного сопротивления 
Омана отразили атаку английских

войск на опорный пункт оманцев 
в горном районе Джебель аль- 
Ахдар. Английский отряд, понеся 
большие потери в людях и тех
нике, вынужден был отступить 
на прежние позиции,

Венгерская Народная Респуб
лика. Предприятие «МАВАГ» 
увеличивает выпуск новейших 
дизельных локомотивов. В этом 
году предприятие будет выпу
скать дизель-локомотивы с гид
равлическим приводом мощ
ностью 400 л. с. и электрическим 
приводом мощностью 600 л. с.

На снимке: сборка дизель-локо
мотива с гидравлическим приво
дом, предназначенного для экс
порта.
(Фото Венгерского телеграфного 

агентства).

Окончание работ ы  сессии Верховного 
народного собрания Н Н ДР

ПХЕНЬЯН, 11 июня. (ТАСС). 
Сегодня закончила свою работу 
третья сессия Верховного народ
ного собрания второго созыва.

В прениях сессии по законо
проекту «О первом пятилетием 
плане '(1957— 1961 годы) разви
тия народного хозяйства КНДР» 
выступило 24 депутата.

Выступавшие в прениях выра
зили единодушную поддержку и 
одобрение законопроекту «О пер
вом пятилетием плане». Они 
подчеркивали, что этот план пол
ностью отражает волю и желание 
корейского народа, открывает 
широкую дорогу для преобразо
вания страны из отсталого аг
рарного государства в промыш
ленно-аграрное государство.

Сегодня утром на сессии с 
речью выступил председатель ка
бинета министров КНДР Ким Ир 
Сен. Глава корейского прави
тельства подчеркнул, что основ
ная задача первого пятилетнего 
плана состоит в том ,. чтобы еще 
более упрочить экономический 
фундамент социализма в северной 
части республики, разрешить в 
основном вопрос обеспечения на
селения продовольствием, одеж
дой, жильем. Эта основная зада
ча правильна, она объективно от
ражает экономическое развитие 
страны.

В настоящий момент, отметил, 
в частности, Ким Ир Сен, в 
стране прочно установлены со
циалистические производствен
ные отношения. Быстрыми тем
пами развиваются производитель
ные силы. Однако вследствие 
продолжительного господства 
японского империализма, войны 
производительные силы страны 
все еще находятся на очень низ
ком уровне. Ким Ир Сен под
черкнул, что в этой с е .ч зи  самой 
неотложной задачей является 
техническая реконструкция на
родного хозяйства. Без техниче
ской реконструкции, сказал он. 
нельзя дальше развивать народ

ное хозяйство, повышать уро
вень жизни народа.

В заключение Ким Ир Сен 
выразил уверенность в том, что 
корейский народ еще теснее 
сплотится вокруг Трудовой пар
тии Кореи, располагающей актив
ной поддержкой мощного социа
листического лагеря во главе с 
Советским Союзом, выполнит и 
перевыполнит первый пятилетний 
план.

По окончании прений сессия 
единодушно приняла закон о пя
тилетием плане.

Сессия Верховного народного 
собрания КНДР единодушно одо
брила письмо корейского народа 
китайскому народу и китайским 
народным добровольцам.

В письме высоко оценивается 
интернационалистическая по
мощь, которую великий китай
ский народ и героические китай
ские народные добровольцы ока
зали корейскому народу в борьбе 
против агрессии Соединенных 
Штатов и в послевоенном восста
новлении и развитии народного 
хозяйства.

Сессия утвердила указы пре
зидиума Верховного народного 
собрания КНДР, изданные за пе
риод после второй сессии Вер
ховного народного собрания, в 
том числе указ президиума ВНС 
о лишении за антигосударствен
ную и антиреволюционную дея
тельность депутатских мандатов 
бывшего председателя президиу
ма ВНС Ким Ду Бона, бывшего 
заместителя председателя каби
нета министров Пак Ы Вана, 
бывших министров Лю Чук Уна, 
О Ги Соба, генерал-лейтенанта 
Чан Пен Сена.

Сессия единогласно утвердила 
внесенные на ее рассмотрение де
путатом — министром юстиции 
КНДР Хэ Ден Сук предложения 
об образовании комиссии по вне
сению изменений в конституцию 
КНДР во главе с депутатом за
местителем председателя кабине
та министров КНДР Ким Иром.

РЕЗОЛЮЦИЯ ПЛЕНУМА 
ЦК ФРАНЦУЗСКОЙ КОМПАРТИИ

ПАРИЖ, 11 июня. (ТАСС). 
Сегодня опубликована резолюция 
пленума Центрального Комитета 
Французской коммунистической 
партии, обсудившего положение 
во Франции и задачи партии. В 
резолюции, в частности, говорит
ся: «Де Голля к власти привел 
заговор. Де Голль был в центре 
этого заговора, который дал ему 
средства издавать свои законы и 
изменять конституцию, назначать 
и сменять министров, использо
вать силу армии и репрессии. Он 
распустил парламент, отказался 
гарантировать социальные права. 
Он подготовил плебисцит. Речь 
идет не о простом изменении 
правительства, но о мероприя
тиях, которые направлены на 
уничтожение республиканского 
строя и которые уже привели к 
установлению личной власти, ос
вобожденной от демократического 
контроля народа. За властью де 
Голля вырисовывается угроза фа
шизма...

США оснащают свои войска 
бактериологическим оружием

НЬЮ-ЙОРК, 11 июня. (ТАСС). 
Журнал «Ньюсуик» в последнем 
номере сообщает, что «армия 
США втайне оснащает строевые 
войска специальными зарядами 
для ракет и артиллерии, кото
рые могут парализовать, вывести

из строя или убить противника с 
помощью новых химических и 
бактериологических средств».

«Военные эксперты, — заяв
ляет журнал, — хотят иметь это 
новое оружие наготове для ответ
ных действий».

Это диктаторское правительст
во было навязано Франции пере
воротами в Алжире и Аяччо, 
угрозой вооруженного вмешатель
ства мятежных генералов и шан
тажом гражданской войны. Нель
зя под видимостью законности 
скрыть действительный характер 
государственного переворота, и 
депутаты, которые согласились 
на это самоотречение, изменили 
мандату, который был дан им на
родом, и отреклись от республи
ки».

«Первым правительственным 
актом де Голля, — говорится да
лее в резолюции, — было согла
сие с позицией ультраколониали
стов относительно присоединения 
Алжира к Франции. Таким обра
зом, он идет вразрез с основным 
историческим фактом — нацио
нальными чаяниями алжирского 
народа. Он совершенно не учи
тывает гибельных последствий 
войны для французской экономи
ки и для жизненных условий 
трудящихся». Что касается наме
рения де Голля провести' выборы 
в Алжире, то пленум подчеркнул, 
что «в стране, охваченной войной 
и находившейся под контролем и 
принуждением мятежных руково
дителей, располагающих армией 
численностью в 500 тысяч чело
век», возможна лишь «пародия 
на выборы».

Пленум указывает, что растет 
число французов, желающих мир
ного разрешения алжирской про
блемы посредством переговоров и 
что только «признание права 
Алжира на независимость может 
позволить начать эти переговоры 
и установить между Францией и 
Алжиром новые отношения, осно
ванные на свободном согласии,
на уважении взаимных интере- нальных сил».

сов и на дружбе между двумя 
народами».

«Более, чем когда-либо, необ
ходимо, — говорится в резолю
ции, — со всей решительностью 
бороться за мир в Алжире, так 
как война, ведущая к диктатуре, 
создает угрозу фашизма и по
рождает нищету».

Пленум разоблачил планы ре
акции, стремящейся навязать 
свою политику народным массам 
«путем принуждения и демаго
гии».

«Конституционная реформа, 
предлагаемая де Голлем, — ука
зывается в резолюции, — пре
следует именно эту цель. Рефе
рендум 5 октября — это личный 
плебисцит. Цель того и другого 
состоит в том, чтобы позволить 
усиление политики войны и ни
щеты, проводившейся всеми пра
вительствами, сменявшими друг 
друга в течение 11 лет».

Пленум осудил политику, опре
деляемую антикоммунизмом, ко
торая приводит к «отказу при
нимать во внимание 6 миллионов 
голосов французов и француже
нок и отстранению их представи
телей от участия в работе госу
дарственных институтов». Пле
нум подчеркнул ответственность 
правых социалистов, и в особен
ности Ги Молле, за постоянное 
нарушение воли избирателей и 
принципов парламентского строя, 
за отказ от опоры на рабочий 
класс и от установления союза с 
Коммунистической партией.

«Средство преодоления беспо
рядка и беспомощности прави
тельства состоит не в том, что
бы выбрасывать за борт демокра
тию,— говорится в резолюции,— 
а наоборот, в том, чтобы обеспе
чить ее нормальное функциони
рование и восстановить независи
мость страны, дав рабочему клас
су и его партии наряду с други
ми принадлежащее им место в 
парламенте и в правительстве...

Сотни тысяч мужчин и жен
щин поднялись на мощную де
монстрацию в защиту демокра
тии. Это движение продолжает и 
будет продолжать расти.

Это движение ставит огромные 
задачи: создание десятков тысяч 
комитетов защиты республики, 
избираемых демократическим пу
тем, способных организовать не
медленный отпор всяким попыт
кам запугивания или насилия со 
стороны фашистов: благодаря
этим комитетам миллионы фран
цузов см огут,сказать 5 октября: 
«Нет» диктатуре и фашизму, 
«нет» войне и нищете!

Залогом победы в этой борьбе 
является единство рабочего клас
са, основанное на единстве ком
мунистов, социалистов, на объ
единении вокруг рабочего класса 
всех демократических и нацио-

Положение в Алжире
ПАРИЖ, 11 июня. (ТАСС). В 

Алжире продолжаются кровопро
литные бои между алжир
ской национально-освободитель
ной армией и французскими вой
сками. Как сообщает агентство 
Франс Пресс, в результате боев 
за последние сутки повстанцы 
потеряли 16 человек убитыми и 
18 пленными. Французские вой
ска потеряли 5 человек ранены
ми, из которых 1 офицер.

В военных действиях против

повстанцев французские войска 
широко используют авиацию. В 
опубликованном вчера коммюни
ке штаба французских войск го
ворится, что только за неделю с 
2 по 8 июня французская воен
ная авиация совершила 1.983 
вылета, из которых 618 боевых.

По тем же сообщениям, фран
цузские власти производят аресты 
среди гражданского населения 
Алжира по подозрению в сочувст
вии повстанцам.

Н политическому 
положению 
во Франции

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 13 июня ожидается пере
менная облачность, без осадков, 
ветер восточный, с переходом на 
южный, 3— 7 метров в секунду, 
температура воздуха 16 — 21 гра
дус тепла.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ГАСТРОЛИ
Кемеровского областного 

драматического театра имени 
А. В. Луначарского

13 июня — «Кресло № 16».
14 июня — «Домик у моря».

К И Н О

Кинотеатру имени и. Черных
на постоянную работу требуется
художник.

Обращаться: г. Томск, переу-
лок 1905 года, 4.

Кинотеатр имени М. Горького
13 июня — новая цветная ки

нокомедия «К Черному морю». 
Сеансы: 8-50, 10-20, 11-50, 1-20, 
2-50, 4-20, 5-50, 7-20, 8-50,
10- 20, 11-50.

Зал кинохроники 
13 июня — цветной докумен

тальный фильм «О Москве и 
москвичах». Сеансы: 9, 10-15,
11- 30, 12-45, 2, 3-15, 4-30, 5-45, 
7, 8-15, 9-30, 10-45.

Кинотеатр имени И. Черных 
13 июня. Большой зал — 

«К Черному морю». Сеансы: 
9-10, 10-40, 12-10, 1-40, 3-10,
4-40, 6-10, 7-40, 9-10, 10-40.
Малый зал — «Свадьба с при
даным». Сеансы: 1-45, 3-55,
6-05, 10-25.

Для детей — «Следы на сне
гу». Сеансы: 9, 10-35, 12-10.

Томский государственный университет имени В. В. Куйбы
шева объявляет, что на заседании ученого совета биолого-поч
венного факультета в аудитории 317 (главный корпус) со
стоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата биологических наук:
25  июня 1953 г., в 7 часов вечера В. С. Мясоедовым на 

тему: «Распространение и некоторые вопросы профилактики 
описторхоза в Томской области».

26  июня 1958 г., в 6 часов вечера Т. Н. Гагиной на те
му: «Птицы Байкала и Прибайкалья и их хозяйственное
значение».

Б. Ф. Белышевым на тему: «Стрекозы Верхнего Прнобья».
С диссертациями можно ознакомиться в научной библиоте

ке ТГУ.

Требуются

Редакции газеты «Красное 
Знамя» требуется на временную 
работу опытная стенографнстка- 
машинистка.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 13, комна
та 16.

2 — 1

Томский ордена Трудового Красного Знамени политехниче
ский институт имени С. М. Кирова объявляет, что во вторник, 
24 июня 1958 г., в 14 часов 30 минут, в аудитории 35 гео
логоразведочного корпуса на заседании ученого совета геоло
горазведочного факультета состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ

Г. В. Шубиным на тему: «Геология и генезис железоруд
ных месторождений Краснокаменской группы», представлен
ной на соискание ученой степени кандидата геолого-минерало. 
гических наук.

С диссертацией можно ознакомиться в профессорском чи
тальном зале института,

Требуются

Завод «Томкабель» имеет в 
продаяю организациям, колхозам 
и частным лицам по наличному и 
безналичному расчету джутовые 
мешки, бывшие в употреблении 
из-под мела, по цене 3 — 4 рубля 
за штуку и отходы мела по цене 
100 рублей за тонну.

Обращаться: г. Томск, улица
Пушкина. 46. телефон 45-51, от
дел снабжения.

Хлебозаводу №  1: опытный
заведующий материальным скла
дом и ученнки-подростки в бара
ночный цех.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь, 2, отдел кадров.

Томскому хлебозаводу №  1 
срочна на временную и постояш 
ную работу: рабочие в хлебный
и бараночный цехи, грузчики на 
погрузку хлеба и на автомашины, 
рабочие-мужчины на подсоб
ную работу в цехи, слесари 7 —8  
разрядов для обслуживания обо
рудования, кладовщик на матери
альный склад, рабочие-специа. 
листы по укладке метлахской, по
ловой и стеновой плитки и убор
щицы в цех.

Одиноким женщинам, приня. 
тым в хлебный цех, предостав
ляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, Базар
ная площадь 2. отдел кадров, с 
9 до 1 часу дня. 4 — 3

Томскому облпромтехенабу: се
кретарь-машинистка и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск, Большая 
Подгорная. 139. 2 — 2

Самусьской ремонтно-эксплуа. 
тационной базе: слесари, котель
щики, кузнецы, плотники, судо
вые машинисты и кочегары, рабо
чие на кирпичный завод, камею 
щики кирпичной кладки, старший 
бухгалтер материальной группы.

Квартирами обеспечиваются.
Обращаться: Томский район,

поселок Самуськи, отдел кадров.
2  1

Государственному подшипнико
вому заводу на постоянную рабо
ту: плотники, столяры, каменщи
ки, печники, штукатуры, маляры, 
кровельщики, стекольщики, двор
ники, уборщицы, сторожа, разно
рабочие, грузчики, электросвар
щики, кочегары, электрослесари 
6 — 7 разрядов, фрезеровщики 
5 — 7 разрядов, шоферы 1, 2 и 3  
классов, тракторист, ученики шли
фовщики, ученики токари-опера- 
ционникн.

Обращаться: г. Томск, Север
ный городок, корпус 9, отдел 
кадров, в понедельник, среду и 
пятницу.

3 — 2
Западно-Сибирской экспедиции: 

сменные буровые мастера, стар
шие рабочие, плотники, бухгалте
ры, секретарь-машинистка. (Смен
ные буровые мастера обеспечива
ются квартирой).

Обращаться: г. Томск, станция 
Богашово.

3 — 1
Томскому холодильнику масло- 

прома: грузчики, рабочие на мас- 
лосклад, помощник капитана ка
тера и бетонщики.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 8, телефон 
51-12.

2 — 2

Томскому шпалопропиточному 
заводу срочно: грузчики на раз
грузку барж, дежурные электро
монтеры и разнорабочие на посто
янную и временную работу на пе
риод навигации.

Постоянные рабочие после 3-х 
месяцев работы обеспечиваются 
квартирами.

Обращаться: г. Томск, улица
Трудовая, 20. 3 — 2

Томской конторе «Главвтор- 
сырье» срочно: грузчики, рабо
чие на склад, сортировщицы, 
старший бухгалтер на самостоя
тельный баланс.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 102, теле
фон 32-43.

2 - 1

Томской областной строитель
но-монтажной конторе «Сельэлек- 
трострой» электромонтеры.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Ушайки, 18.

6 — 2

Томскому областному финансо
вому отделу на постоянную ра
боту: заведующая канцелярией,
специалисты с финансовым обра
зованием и практическим опытом 
работы на должности: бухгалте-
ра-ревизора по бюджету, старше
го ревизора по госдоходам, стар
шего ревизора по штатам, стар
шего ревизора по РТС.

Обращаться: г. Томск, про
спект имени Ленина, 2, 3-й этаж, 
комната 21. 2 — 1

Строительно-монтажному управ, 
лению облпромсовета на постоян
ную работу: плотники, штукату
ры, разнорабочие на строительст. 
во, грузчики на автомашины и 
коновозчики.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Сакко, 27. 2 — 2

Комбинату стройдеталей Ха 2 
треста «Стройдеталь» на посто
янную работу: плотники, столяры, 
каменщики, штукатуры и разно
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица
Читинская, 1, телефон 30-92.

3 — 3

Сибирскому физико-техническо, 
му институту: прораб, техник-де
сятник, нормировщик, техннк-ра- 
диоконструктор, инженеры-кон
структоры, лаборанты, дворник и 
уборщицы.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1. ________2 — 2

Хлебозаводу Ха 1 на постоян
ную работу: рабочие в хлебный и 
бараночный цехи и слесари по 
оборудованию.

Одиноким предоставляется об
щежитие. _

Обращаться: г. Томск, Базарная 
площадь, 2, отдел кадров.

о — 3

Томскому весовому заводу: 
плотники, столяры-станочники, 
слесари ремонтники, кочегары, 
печники, грузчики, разнорабочие, 
кровельщик-жестянщик и главный 
механик.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская. 93.

2 — 2

Томской пассажирской авто
транспортной конторе на постоян
ную работу: шоферы 1, 2, 3 клас
сов, автомеханики, кузнец, авто
слесари 5  и 7 разрядов, авто
электрики, дворник, мотористы по 
ремонту автодвигателей, газоэлек. 
тросварщик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Татарский, 23, отдел кадров.

2 — 2

Адрес редакции: гор. Томск, 
37-77 и 42-44, пропаганды- Лп
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ПАРИЖ, 11 июня. (ТАСС). 
Парижская печать сегодня с тре
вогой комментирует принятую 
вчера алжирским «комитетом об
щественного спасения» резолю
цию, которая была направлена 
главе правительства Франции де 
Голлю.

В этой резолюции путчисты в 
ультимативной форме выдвигают 
ряд требований. В первую оче
редь они требуют отмены закона 
об основах административного 
устройства Алжира, упразднения 
основных административных уч
реждений — министерства по де
лам Алжира, министерства по 
делам Сахары и т. д. Члены ко
митета стремятся установить свой 
полный контроль над экономикой 
и управлением Алжира.

Более того, члены комитета, 
руководителем которого является 
один из главных организаторов 
путча генерал Массю, открыто 
потребовали «уничтожения» всех 
политических партий во Франции, 
подразумевая прежде всего за
прещение Коммунистической и 
других левых партий.

Как указывает печать, этот 
«ультиматум» был направлен де 
Голлю с ведома и через посредст. 
во генерала Салана, который 
только что был утвержден глав
ным представителем французско
го правительства в Алжире.

Как явствует из сообщения 
агентства Франс Пресс, де Голль, 
ранее воздерживавшийся от от
крытого осуждения алжирского 
«комитета общественного спасе
ния», сегодня вынужден был это 
сделать в косвенной форме. В те
леграмме на имя Салана де Голль 
характеризует резолюцию, как 
«несвоевременный и достойный 
сожаления» документ, а также 
призывает к «спокойствию».

Путчисты решили направить в, 
Париж своих делегатов. Сегодня4 
делегация комитета в составе 8 
человек прибыла в столицу.

Французская печать весьма 
резко реагировала на ультиматум 
путчистов. Даже многие буржуаз
ные газеты осуждают их дейст
вия.

Левая печать подчеркивает, 
что активизация мятежников 
угрожает установлением в стране 
фашистского режима.

Газета «Либерасьон» пишет: 
«Штаб мятежников предупредил 
председателя Совета министров, 
что «комитеты общественного 
спасения» распространят свою 
деятельность на метрополию, что 
они не пойдут ни на какой ком
промисс в отношении целей, ко
торых они поклялись достигнуть. 
Эти цели определены без всяких 
обиняков, речь идет о требовании 
распустить политические партии». 
«Одним словом, — резюмирует 
«Либерасьон», — они стремятся 
подчинить республику фашизму».

Газета «Юманите» в сегодняш
нем номере призывает народ 
объединиться и решительно 
встать на защиту республики.
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